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L’ Algérie a de nouveau 
exprimé son inquiétude 
face à l’augmentation 

du taux des personnes recensées 
relevant des compétences du Haut 
Commissariat des Nations unies 
pour les réfugiés (HCR), estimé à 63 
%, appelant à traiter les différentes 
crises entraînant le déplacement 
forcé des populations, notamment 
la persistance des conflits et de la 
colonisation dans certaines régions 
du monde.
Cela a été souligné lors de l’allocution 
de la délégation algérienne à la 89e 
réunion du Comité permanent du 
Haut Commissariat des Nations 
unies pour les réfugiés à Genève, 
sous le thème : “Activités régionales 

et programmes globaux dans la 
région du Moyen-Orient et de 
l’Afrique du Nord”, prononcée par 
M. Rachid Beladehane, chef de la 
mission permanente de l’Algérie 
auprès du bureau de l’ONU à Genève 
et des organisations internationales.
M.Beladehane a précisé que la 
réunion se tenait “dans un contexte 
humanitaire très complexe, 
caractérisé principalement par une 
hausse sans précédent des foyers de 
tension et de conflit dans le monde, 
entraînant une forte demande 
d’aide pour répondre aux besoins 
des catégories impactées, que les 
différents organismes d’aide n’ont 
pas été en mesure de satisfaire en 
raison du manque de ressources et de 

moyens depuis des années”.
Dans ce sillage, il a rappelé que “le 
Moyen-Orient et l’Afrique du Nord 
font aujourd’hui partie des régions 
les plus impactées par l’instabilité”, 
ajoutant que “les massacres commis 
par l’occupant à l’encontre du peuple 
palestinien dans la bande de Ghaza 
et en Cisjordanie sont un exemple 
édifiant”.
La délégation algérienne a saisi 

cette occasion pour condamner le 
génocide systématique perpétré 
en Palestine, lançant un appel à la 
communauté internationale pour 
qu’elle fasse pression de toutes ses 
forces afin d’amener l’occupant 
à respecter les principes du droit 
international humanitaire.
Le diplomate a réitéré le soutien 
de l’Algérie à l’action du HCR 
en faveur des réfugiés et des 
personnes déracinées soulignant 
que la participation de l’Algérie au 
deuxième Forum mondial sur les 
réfugiés, qui s’est tenu en décembre 
dernier, “constitue une preuve 
tangible de cette volonté résolue”.
En outre, en assumant trois 
engagements dans les domaines 

de la santé, de l’éducation et du 
renforcement du cadre juridique, tout 
en défendant les droits des réfugiés 
durant son mandat de membre non-
permanent du Conseil de sécurité des 
Nations Unies, l’Algérie réaffirme, 
une fois de plus, sa détermination 
à garantir la protection nécessaire à 
cette catégorie.
Fidèle à ses valeurs historiques 
fondées sur le vivre-ensemble, la 
bienveillance et l’accueil de l’autre, 
l’Algérie abrite depuis des années 
“des milliers de réfugiés” et s’assure 
de leur porter assistance et de 
prendre soin d’eux conformément 
aux principes du droit international”, 
a-t-il soutenu.

L’Algérie réitère son appel à traiter les crises entraînant 
le déplacement forcé des populations

Le président du Conseil de la 
nation, M. Salah Goudjil, a 
présidé, jeudi, une réunion 

de coordination en prévision de la 
participation d’une délégation des 
deux chambres du Parlement aux 
réunions de la session extraordinaire 
de la 6e législature du Parlement 
panafricain (PAP), prévues du 20 au 
27 mars en Afrique du Sud, indique 
un communiqué de l’institution 

parlementaire.
La réunion de coordination s’est 
tenue au siège du Conseil de la 
nation, en présence du Secrétaire 
général du ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Lounès 
Magramane, de cadres de la 
Direction générale Afrique du 
ministère et des membres de la 
délégation parlementaire devant 

participer aux réunion de la session 
extraordinaire du PAP, précise le 
communiqué.
A cette occasion, M. Goudjil a 
félicité les deux chambres du 
Parlement pour l’élection de 
l’Algérie, représentée par le 
sénateur Ahmed Kharchi, à la vice-
présidence du Comité exécutif de 
l’Union interparlementaire (UIP), 
au nom du Groupe géopolitique 

africain. Une élection qui, a-t-il 
dit, “témoigne de l’efficacité de 
la représentation parlementaire 
algérienne et de sa contribution à 
faire entendre la voix des peuples 
du continent au niveau de la plus 
grande organisation parlementaire 
au monde”.
M.Goudjil a rappelé “l’importance 
accordée par la diplomatie 
parlementaire nationale à la défense 

des intérêts des peuples africains 
dans un contexte marqué par des 
mutations et des défis mondiaux de 
taille, et ce, en accord avec l’intérêt 
majeur que porte le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à la consécration 
de l’appartenance africaine de 
l’Algérie et au renforcement de 
la dimension africaine dans ses 
partenariats et politiques”.

RÉUNIONS DU PARLEMENT PANAFRICAIN :           

M. Goudjil préside une réunion de coordination 
des représentants du Parlement algérien

Attaf met en avant la position de l’Algérie sur les élections 
des hauts responsables de la Commission africaine

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, a affirmé, 
vendredi à Addis-Abeba, que 
la position de l’Algérie sur les 
élections des hauts responsables 
de la Commission de l’Union 
africaine (UA) était fondée sur 
“trois convictions fondamentales”, 
qui permettent l’adoption d’”une 
approche sélective” à grande échelle 
entre les cinq régions, ajoutant que 
l’Algérie valorisera le consensus qui 
découlera des délibérations dans le 
souci d’optimiser la performance des 
dirigeants de l’UA.
Chargé par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, M. Attaf a pris part à la 
session extraordinaire du Conseil 
exécutif de l’UA, lors de laquelle 
il a fait savoir que “la position de 
l’Algérie sur le dossier en cours 
d’examen concernant les élections 
des hauts responsables de la 
Commission africaine, est fondée 
sur trois convictions fondamentales 
dont l’adoption d’une approche 
sélective à grande échelle entre les 

cinq régions”.
“Pour la première conviction, le 
processus de sélection et d’élection 
des hauts responsables de notre 
organisation continentale n’a jamais 
rencontré de problème majeur, dont 
l’intensité a exigé sa résolution de la 
manière qui nous est présentée”, a-t-
il soutenu.
Quant à la deuxième conviction, “ce 
processus de sélection et d’élection 
a toujours fait prévaloir le principe 
du libre choix, de la pluralité de 
candidatures et de la concurrence 
loyale entre les enfants de notre 
continent sans différenciation ni 
discrimination aucunes”.
Abordant la troisième et dernière 
conviction, M. Attaf a indiqué que “ce 
processus de sélection et d’élection 
a toujours consacré l’approche 
intégrative de notre organisation 
continentale, une approche qui a 
mené les pères fondateurs à placer, 
de manière spontanée et successive, 
leur confiance en des personnalités 
appartenant à la même région voire 
au même pays”.
Partant de ces convictions 
profondes, poursuit-il, l’Algérie a 

appelé à “l’adoption d’une approche 
sélective à grande échelle entre les 
cinq régions, fondée avant tout sur 
le critère de la compétence et de la 
qualification pour diriger l’organe 
exécutif de notre organisation, lequel 
offre réellement la possibilité de 
choisir entre des visions, des projets 
et des programmes (...) en vue de 
prendre les rênes de notre Union”.
Et préciser qu’il s’agit d’une 
approche favorisant la concurrence 
en vue d’avoir le meilleur et pour que 
l’accession des hauts responsables à 
la tête de la Commission africaine soit 
le fruit d’une acceptation majoritaire 
par nos pays, et non celui des diktats 
d’une région particulière”.
“Tout en prenant connaissance d’une 
orientation vers la mise en œuvre 
du principe de rotation régionale 

pour les postes de président de la 
commission et de vice-président, 
notre hésitation à apporter notre 
plein soutien à cette orientation se 
justifie par trois appréhensions ou 
préoccupations majeures”.
Plus explicite, M. Attaf estime que 
la première appréhension consiste 
à “limiter la décision et le droit de 
candidature à une région donnée, 
ce qui pourrait se transformer en un 
diktat imposé par cette même région 
à notre organisation toute entière, ou 
encore en une source de tiraillements 
et de tensions au sein de la région 
devant présenter des candidatures et 
des contre-candidatures”.
Evoquant la 2e appréhension, le 
ministre a affirmé qu’il s’agissait 
de “l’adoption d’une formule sévère 
pour la mise en œuvre du principe de 
rotation régionale qui nous mènera à 
supprimer et à nier un autre principe 
tout aussi important, à savoir le 
principe de pluralité de choix et 
l’ouverture de la concurrence 
aux différents visions, projets et 
programmes ambitieux au service 
de notre organisation continentale, 
sans toutefois la limiter à l’une des 

régions de notre continent”.
Pour la dernière appréhension, M. 
Attaf, a déclaré: “accorder la priorité 
au principe de rotation régionale 
pourrait mener à un empiètement 
sur les prérogatives de la Conférence 
des chefs d’Etat et de gouvernement 
dans la sélection et l’élection des 
meilleurs candidats pour la direction 
de notre organisation”.
Ceci, poursuit-il, pourrait avoir 
pour conséquence, une direction 
qui manque de légitimité, d’autant 
que cette direction sera considérée 
comme un choix d’une région et non 
celui de tout le continent.
“Nous avons jugé utile d’afficher 
ces appréhensions et ces hésitations, 
par souci de sincérité et de franchise. 
Cependant et avec le consensus qui 
couronnera nos délibérations, nous 
nous emploierons, tout en étant 
sincères et fidèles, de concert avec 
tous nos frères, à la valorisation de 
ce consensus, en vue d’optimiser la 
performance de la direction de notre 
union et la promouvoir aux plus hauts 
niveaux d’efficience et d’efficacité, 
au service de notre projet historique 
d’unité”, a conclu M. Attaf.
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RÉUNION DU GOUVERNEMENT:

Plusieurs dossiers à l’ordre du jour

GOUVERNEMENT:

Une communication sur la numérisation du secteur de l’Intérieur

PROJET AADL 3:

Le Ministre Belaribi annonce
 des avancées majeures

LES ÉCHANGES COMMERCIAUX EN HAUSSE :

Entre Alger et Paris,
 les affaires se portent bien

Le mercredi 13 mars 2024 
Nadir Larbaoui, Premier 
ministre, a présidé une 

réunion du Gouvernement dédiée 

à des sujets cruciaux, selon un 
communiqué officiel. L’un des 
principaux points à l’ordre du 
jour était le projet de décret 
exécutif sur l’aviation civile.
En effet, la réunion a examiné 
des mesures pour renforcer le 
cadre réglementaire des aspects 
commerciaux des produits de 
grande consommation. Une 
attention particulière a été 
accordée au suivi des directives 
présidentielles.
La numérisation du secteur de 
l’intérieur, des collectivités 

locales et de l’aménagement 
du territoire a été au cœur des 
discussions. L’objectif est de 
généraliser les services publics 
numériques pour rapprocher 
l’administration des citoyens.
Soutien aux agriculteurs et 
insertion professionnelle
En outre, le gouvernement a 
évalué les progrès de la mise en 
œuvre des mesures de solidarité 
en faveur des agriculteurs touchés 
par les récentes inondations. 
Le recensement général de 
l’agriculture et la réforme de 

l’insertion professionnelle ont 
également été abordés.
De plus, un rapport d’étape 
sur le recensement général de 
l’agriculture a été présenté. 
Cette étape est essentielle 
pour actualiser les données du 
secteur et élaborer des politiques 
publiques efficaces.
Une réforme du dispositif 
d’insertion professionnelle des 
primo-demandeurs d’emploi a 
été discutée. Des mesures ont 
été proposées pour favoriser 
l’emploi dans divers secteurs 

économiques, en particulier pour 
ceux inscrits à l’agence nationale 
de l’emploi.
Pour conclure, la réunion 
gouvernementale présidée par le 
Premier Ministre, Nadir Larbaoui 
a couvert divers sujets allant de la 
réglementation à la numérisation 
des services publics, en passant 
par le soutien aux agriculteurs 
et la réforme de l’insertion 
professionnelle. Ces initiatives 
visent à renforcer l’économie 
nationale et à améliorer la qualité 
de vie des citoyens.

Le Gouvernement a 
entendu, lors de sa 
réunion présidée 

mercredi par le Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, 
une communication sur la 
numérisation du secteur de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire et l’amélioration 

de sa qualité, indique un 
communiqué des Services du 
Premier ministre.
Ainsi, dans le cadre du suivi 
et de la mise en œuvre des 
directives du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le Gouvernement 
“a entendu une communication 
sur la numérisation du secteur 

de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, portant notamment 
sur les projets visant la 
généralisation de numérisation 
des services publics et 
l’amélioration de sa qualité 
pour garantir le rapprochement 
de l’administration du citoyen”, 
précise la même source.

Hier soir, 14/03/2024, une réunion 
technique cruciale a été présidée 
par le ministre du Logement, de 

l’Urbanisme et de la Ville, Mohamed 
Tarek Belaribi, marquant une étape 
décisive pour le lancement du projet 
AADL 3. Tenue au siège de la Banque 
Nationale du Logement, cette réunion 
a abordé les préparatifs essentiels pour 
accueillir ce projet ambitieux.
Cette rencontre a conclu une série de 
réunions impliquant les directeurs 
centraux, le directeur général de 
l’Agence AADL, et les responsables de 
l’aménagement, de l’architecture et de 
la construction de toutes les wilayas du 
pays. Un effort collaboratif pour peaufiner 
les détails du projet AADL 3.
Instructions du Ministre pour AADL 3
Le ministre Belaribi a insisté sur 
l’importance d’une coordination constante 
avec les autorités locales et les walis pour 
assurer le bon déroulement du projet. 
Il a souligné la nécessité d’identifier 
préalablement tous les sites immobiliers 
avant de lancer la souscription au 
programme AADL 3, s’appuyant sur les 

leçons tirées des projets AADL 1 et 2.
Des visites sur le terrain sont prévues pour 
évaluer la situation légale et technique des 
sites potentiels et leur adéquation avec le 
programme AADL 3. Des mesures sont 
également prises pour préparer les contrats 
de propriété des sites sélectionnés.
Le ministre a donné des directives pour 
adapter le programme à 58 wilaya, 
en fonction des disponibilités, et pour 
localiser tous les sites nécessaires à la 
réalisation des projets AADL 3.
Une deuxième réunion est prévue pour 
présenter la plateforme numérique 
nouvellement mise en place et pour aborder 
les aspects urbanistiques et architecturaux 
du projet AADL 3. En outre, une réunion 
est programmée pour examiner les textes 
législatifs et réglementaires associés.
Le projet de l’Agence d’amélioration 
et de développement du logement se 
profile comme un tournant majeur dans 
la politique du logement en Algérie, 
promettant de répondre efficacement aux 
besoins croissants en matière de logement 
et de contribuer au développement urbain 
du pays.

Entre l’Algérie et la France, si les 
relations politiques sont plutôt « 
tièdes » depuis quelques mois, 

et que le dossier de la mémoire piétine 
encore, les affaires économiques, elles, 
ne connaissent pas de répit. La preuve, 
les échanges entre les deux pays se sont 
intensifiés l’année dernière. 
Le dernier rapport de la Direction 
générale française du Trésor, intitulé « 
Lettre économique d’Algérie », a révélé 
que les échanges commerciaux entre 
Alger et Paris ont augmenté de 5,3 % en 
2023 pour atteindre un montant global de 
11,8 milliards d’euros (contre 11,2 mds € 
en 2022).
Sans surprise, c’est l’accroissement des 
importations françaises des hydrocarbures 
algériennes (du gaz notamment) qui 
expliquent, en grande partie, cette 
augmentation. Ainsi, celles-ci ont grimpé 
de 15,3 % et représentent, en valeur 
monétaire, 6 milliards d’euros.
Dans le détail, le document de la Direction 
générale du Trésor indique que le gaz 
naturel (GNL et gazeux) constituent 
51,8 % de ces importations, avec une 
croissance de 30,1 %. Le pétrole brut, qui 
représente les 48,2 % restant, a connu une 
hausse de 5,6 %.
Globalement, les importations françaises 
de biens algériens ont progressé de 8 % 
pour atteindre un total de 7,3 milliards 
d’euros (dont 1,3 milliard de bien hors 
hydrocarbures).
Les exportations françaises de céréales 
vers l’Algérie en chute libre
En ce qui concerne les exportations 
françaises vers l’Algérie, le bilan est mi-
figue, mi-raisin. Car, malgré un résultat 

global plutôt stable (on a enregistré une 
légère baisse de 0,5 % pour un montant de 
4,49 milliards d’euros), dans le détail, les 
choses sont assez contrastées.
Ainsi, les exportations françaises de 
céréales vers l’Algérie ont connu une chute 
vertigineuse de 80 % en 2023. Celles-ci 
sont passées de 834 millions d’euros à, 
seulement, 166 millions d’euros. Le fait 
que l’Algérie s’est tournée depuis 2021 
vers le blé russe explique en grande partie 
déclin.
Dans l’ensemble, les exportations de 
produits agricoles français vers l’Algérie 
ont diminué, en 2023, de 73,1 % pour 
s’établir à 276 millions d’euros (contre un 
peu plus d’un milliard d’euros en 2022).
Toutefois, le tableau n’est pas totalement 
noir. Car le boom du volume des 
exportations des produits industriel – 
premier poste d’exportation désormais 
– vient contrebalancer la forte baisse des 
produits agricoles.
En langage chiffré, la France a vendu 
à l’Algérie, en 2023, l’équivalent 
de : 1,9 milliard d’euros de produits 
industriels (+20,5 %) ; 1 milliard d’euros 
d’équipements mécaniques (+16,9 %) 
; 863 millions d’euros de matériels de 
transport (+21,8 %) ; 408 millions d’euros 
de produits des industries agroalimentaires 
(+ 33,6 %).
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La Caisse nationale de 
mutualité agricole 
(CNMA) a annoncé, 

vendredi dans un communiqué, 
avoir entamé l’opération, initiée 
par les pouvoirs publics, de 
prise en charge des agriculteurs 
sinistrés suite aux dernières 
intempéries, à travers ses 
services, dans le cadre du Fonds 
de garantie contre les calamités 
agricoles. 
“Conformément aux instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, lors 

du dernier Conseil des ministres, 
la CNMA a procédé à la prise en 
charge des sinistrés des récentes 
intempéries à travers son réseau, 
et ce, par le biais du Fonds de 
garanties contre les calamités 
agricoles”, a précisé la mutualité.
“Des actions concrètes ont été 
entreprises, hier soir, au niveau 
des Caisses régionales de Bejaia, 
Tizi Ouzou, Sétif, Jijel, Skikda, 
Mila et Constantine”, a fait 
savoir la CNMA en soulignant 
que “des virements bancaires et 
des remises de chèques ont été 

effectués permettant d’accélérer 
le processus de soutien et 
d’assurer une assistance rapide 
aux sinistrés”.

A ce sujet, la mutualité agricole 
a assuré que “les ressources 
déployées visent à atténuer les 
conséquences des dommages 
causés par les intempéries, 
notamment dans le secteur 
agricole, où de nombreuses 
exploitations ont subi des pertes 
significatives”.
“Ces mesures démontrent 
l’engagement des autorités 
à répondre efficacement aux 
besoins des populations rurales. 
La CNMA est sur le terrain et 
demeure mobilisée, à travers 

sa cellule de veille, pour le bon 
déroulement de cette opération et 
réaffirme son engagement”, a-t-
on souligné de même source.
Lors du Conseil des ministres 
tenu le 10 mars en cours, le 
président de la République 
avait ordonné, concernant les 
agriculteurs impactés par les 
inondations qui ont touché sept 
wilayas, le versement d’une 
indemnité de 50.000 DA durant le 
mois de Ramadhan, et ce, “dans 
un délai maximal d’une semaine, 
par le biais de la CNMA.

AGRICULTURE :           

La CNMA entame l’opération de prise en charge des 
sinistrés des dernières intempéries

Un accord de coopération 
et d’échange numérique 
de données et 

d’informations a été signé, jeudi 
à Alger, entre le secteur des 
Finances et celui de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la Ville.
Cet accord qui regroupe la 
Direction générale du domaine 
national relevant du ministère 
des Finances, d’une part, et 
la Direction générale de la 
construction et des moyens de 
réalisation (DGCMR), ainsi 
que la Banque nationale de 
l’Habitat, d’autre part, permettra 
d’échanger “simultanément” 
les informations entre les 
différentes parties.
La cérémonie de signature 
s’est déroulée au siège du 
ministère des Finances, sous 
la co-présidence du ministre 
des Finances, Laaziz Faid et 
du ministre de l’Habitat, de 

l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi, 
en présence du ministre des 
Transports, Mohamed El Habib 
Zahana, 
du directeur général de la 
Banque nationale de l’Habitat, 
et du président de la Chambre 
nationale des notaires et de 
cadres des deux ministères.
Dans son allocution, M. Faid 
a précisé que cette convention 
“permettra au secteur de 
l’habitat d’exploiter les données 
et les informations relatives au 
cadastre et à la conservation 
foncière qui comptent plus 
de 18,9 millions propriétaires 
inscrits, en accédant à la 
base de données centrale, 
hébergée au niveau du Centre 
de données (DATA CENTER) 
via l’application d’interaction 
“DGDN-API-Controle” 
développée par des cadres de la 

Direction générale du domaine 
national.
Le ministre a ajouté que ce 
processus permettra de “contrôler 
la situation patrimoniale de 
tous les candidats au logement, 
selon toutes les formules 
programmatiques lancées par 
l’Etat, avec une identification 
précise, instantanée et sécurisée 
de la situation de ces candidats”, 

soulignant que cette démarche 
tend à consacrer “le principe de 
transparence et l’orientation de 
tous les programmes bénéficiant 
des subventions de l’Etat vers 
leurs véritables ayants droit, 
conformément aux objectifs 
tracés par l’Etat en la matière”.
De même, ces informations 
peuvent servir à l’élaboration 
de diverses politiques initiées 

par le secteur du logement en 
s’appuyant sur des données 
cadastrales et immobilières 
précises, ajoute M. Faid 
soulignant d’autre part, que 
cette initiative s’inscrit dans 
le cadre de la mise en œuvre 
des programmes des deux 
départements ministériels en 
matière de numérisation, en vue 
“d’améliorer la performance 
du service public et à garantir 
une exploitation efficiente et 
rationnelle des ressources du 
pays”.
En outre, le ministre a indiqué 
que cet accord intervient après 
celui signé récemment avec le 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, prevoyant l’échange 
de données et d’informations 
relatives aux biens immobiliers 
de l’Etat situés hors du territoire 
national.

FINANCES ET L’HABITAT :           

Signature d’un accord de coopération et d’échange 
d’informations entre les deux secteurs 

Un (1) cas de décès 
par asphyxie au 
monoxyde de carbone 

a été enregistré, au cours de 
la semaine en cours, portant le 
nombre de personnes décédées 
par ce gaz, à travers le territoire 
national, à 96 depuis le début 
du mois d’octobre dernier, a-t-
on appris la Protection civile.
Un (1) cas d’asphyxie au 

monoxyde de carbone a été 
enregistré du 7 au 13 mars 
courant dans la commune de 
Sidi Abed (Tissemsilet), alors 
que 51 autres personnes ont 
été sauvées, portant ainsi le 
nombre de décès depuis début 
octobre dernier à 96 cas, a 
déclaré à l’APS, le chargé de 
communication à la Direction 
générale de la Protection civile, 

Youcef Abdat.
Dans ce sillage, les services 
de la Protection civile 
poursuivent leurs campagnes 
de sensibilisation à travers 
le territoire pour prodiguer 
conseil aux citoyens sur ce gaz 
et les sensibiliser au respect 
des règles de sécurité et des 
normes afin d’éviter ce genre 
d’accidents.

ASPHYXIE AU MONOXYDE DE CARBONE :           

96 morts depuis début octobre dernier

Les services de la 
Gendarmerie nationale ont 
recensé au niveau de leur 

territoire de compétence, depuis 
le début du mois de Ramadhan, 
16 morts et 75 blessés dans 48 

accidents de la route.
Dans une déclaration à l’APS, 
jeudi, le responsable de la 
communication au Centre 
d’information et de coordination 
routière de la Gendarmerie 

nationale, le commandant Samir 
Bouchehit, a fait état d’une 
hausse du nombre d’accidents 
(+3) et de morts (+6) par rapport 
à la même période de 2023.
Le responsable a imputé cette 

hausse des accidents à l’excès 
de vitesse, notamment quelques 
minutes avant la rupture du jeûne, 
aux manœuvres dangereuses, au 
non-respect du code la route et à 
la fatigue au volant.

ACCIDENT DE LA ROUTE :           

16 morts et 75 blessés depuis le début du mois de Ramadhan
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La banque Al-Baraka lance le financement d’achat de véhicules 
FIAT montés en Algérie

ENERGIE SOLAIRE PHOTOVOLTAÏQUE:

Sonelgaz signe des contrats avec les sociétés concernées

Tournant décisif dans le développement des énergies 
renouvelables en Algérie

La banque Al-Baraka 
d’Algérie a annoncé, jeudi 
dans un communiqué, 

le lancement du financement 
islamique pour l’acquisition 
des véhicules de la marque 
Fiat montés en Algérie, sous 
la formule d’”El Mourabaha 
Automobile”.
“La banque Al-Baraka d’Algérie 
annonce avec plaisir la relance 
de sa formule de financement 
Mourabaha Automobile, destinée 
exclusivement aux véhicules 
montés en Algérie, et ce, à 
compter du jeudi 14 mars 2024” 

a précisé la banque dans son 
communiqué.
Cela intervient suite à la signature 
d’un contrat de coopération entre 
la banque Al Baraka d’Algérie 
et la société Stellantis Fiat 
El-Djazair, permettant à cet 
établissement bancaire d’être “le 
partenaire privilégié” en matière 
de financement islamique de la 
marque Fiat en Algérie.
Selon la banque, la formule 
de financement El Mourabaha 
Automobile, “totalement 
conforme aux préceptes de la 
chari’à islamique”, s’adresse à 

tous les résidents algériens ayant 
atteints l’âge de la majorité, 
disposant d’un revenu permanant 
et régulier.
Elle a ajouté que “le produit 
de financement Mourabaha 
Automobile, simple et rapide, 
bénéfice également des 
avantages offerts par le contrat 
de coopération en terme de 
disponibilités des véhicules 
auprès du réseau commercial 
de la société Stellantis Fiat El-
Djazair sur le territoire national”.

Le groupe Sonelgaz a 
signé, jeudi à Alger, 
des contrats avec les 

sociétés nationales et étrangères 
ayant remporté l’appel d’offres 
national et international pour la 
production de 3.000 mégawatts 
(MW) d’énergie solaire 
photovoltaïque, lancé l’année 
dernière dans le cadre de la mise 
en œuvre du Programme national 
de développement des énergies 
renouvelables.
Il s’agit de l’appel d’offres 
lancé par Sonelgaz, en février 
2023, pour la réalisation d’un 
projet d’une capacité de 2.000 
mégawatts, consistant en la 
réalisation de 15 centrales 
solaires photovoltaïques, d’une 
capacité de production de 80 à 
220 MW chacune, réparties sur 
12 wilayas. Le groupe a signé, à 
cet effet, 14 contrats avec huit (8) 

soumissionnaires ayant remporté 
l’appel d’offres.
S’agissant de cet appel d’offres, 
140 sociétés, dont 34 algériennes 
et 106 étrangères (20 nationalités), 
ont retiré le cahier des charges. 
28 d’entre elles ont participé à 
l’étape d’évaluation des plis avec 
90 offres techniques. A ce titre, la 
réalisation de deux (2) centrales 
est revenue à une société 
algérienne, la réalisation de trois 

(3) centrales à des groupements 
algériens mixtes et la réalisation 
de neuf (9) centrales à neuf (9) 
sociétés étrangères. La part d’une 
autre centrale ayant été annulée 
sera relancée.
Le deuxième appel d’offres, lancé 
par le groupe, en juillet 2023, 
concerne le projet de production 
de 1.000 MW “Solar 1.000 
MW”, à travers la réalisation 
de cinq (5) centrales solaires 

photovoltaïques d’une capacité 
de 50 à 300 MW chacune, 
réparties sur cinq (5) wilayas. 
Sonelgaz a signé, dans ce sens, 
six (6) contrats avec quatre (4) 
soumissionnaires ayant remporté 
l’appel d’offres.
Pour ce qui est de cet appel 
d’offres, 139 sociétés, dont 36 
algériennes et 103 étrangères (24 
nationalités), dont une société 
algérienne mixte, ont retiré le 
cahier des charges. 24 d’entre 
elles ont participé à l’étape 
d’évaluation des plis avec 43 
offres techniques. Ainsi, la 
réalisation de deux (2) centrales 
a été attribuée à une société 
algérienne, la réalisation de deux 
(2) centrales à des groupements 
algériens mixtes et la réalisation 
d’une centrale à une société 
étrangère, selon les détails 
fournis.

La cérémonie de signature 
des contrats s’est déroulée en 
présence du ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, de la ministre de 
l’Environnement et des Energies 
renouvelables, FaziaDahleb, 
du PDG de Sonelgaz, Mourad 
Adjal, du président de l’Autorité 
de régulation des hydrocarbures 
(ARH), Rachid Nadil, du 
Commissaire aux énergies 
renouvelables et à l’efficacité 
énergétique, Pr. Noureddine 
Yassaa, du président de l’Agence 
nationale pour la valorisation 
des ressources en hydrocarbures 
(ALNAFT), Mourad Beldjehem, 
de l’ancien ministre, Pr. 
ChemseddineChitour, de 
cadres de Sonelgaz, ainsi que 
de représentants d’entreprises 
publiques et privées.

Dans une allocution 
prononcée à cette 
occasion, M. Arkab 

a qualifié ces deux projets 
de “tournant décisif” et 
de “grand pas” dans “le 
développement des énergies 
renouvelables et respectueuses 
de l’environnement en Algérie”. 
C’est aussi une démarche 
“qui vient incarner la volonté 
ancrée et la conduite éclairée 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
en faveur de l’exploitation 
optimale des énergies propres 
et renouvelables, notamment 
l’énergie solaire”, a ajouté le 
ministre.
Le projet de production de 3.000 
MW est une nouvelle opportunité 
qui permet aux sociétés 
nationales privées et publiques 
de développer l’intégration 
industrielle suivant la dynamique 
de développement du secteur 

industriel, en général, a-t-il dit.
De plus, ce projet permettra de 
“concrétiser des partenariats 
entre des entreprises nationales 
et étrangères, qui contribueront 
au renforcement des capacités 
des ressources humaines et au 
transfert de technologie dans ce 
domaine”, a-t-il poursuivi.
Et d’expliquer, dans une 
déclaration à la presse au terme de 
la cérémonie de signature, que ces 
contrats permettront de transférer 
la technologie aux sociétés 
nationales qui participeront à la 
réalisation des centrales solaires, 
et, partant, de développer ce type 
de technologie en Algérie, dès 
lors que ces contrats englobent 
toutes les chaînes de valeur des 
équipements de production, 
notamment le transport et la 
maintenance.
A une question sur le 
développement des énergies 
renouvelables en Algérie, le 

ministre a assuré que ce domaine 
se développait parallèlement à 
l’énergie gazière, affirmant que 
“le gaz naturel est une énergie 
qui accompagnera toujours la 
transition énergétique, comme 
réaffirmé lors du 7e Sommet des 
chefs d’Etat et de Gouvernement 
du Forum des pays exportateurs 
de gaz (GECF), qui s’est tenu à 
Alger début mars”.

De son côté, Mme Dahleb 
a souligné l’importance de 
ce projet “historique” dans 
la réalisation de la sécurité 
énergétique en Algérie, relevant 
son rôle dans la transition 
vers un modèle énergétique 
résilient et équilibré, à travers 
l’ouverture des investissements 
dans les projets des énergies 
renouvelables, d’autant que 

l’Algérie, a-t-elle dit, “œuvre 
résolument à développer une 
stratégie nationale énergétique 
bas-carbone, à même de lui 
permettre d’être un acteur 
dynamique dans ce domaine”.
A son tour, le PDG de Sonelgaz 
a fait savoir que le groupe avait 
“mis en place un plan d’action 
visant à conférer davantage 
d’efficacité à la réalisation de ce 
projet, notamment en termes de 
coordination entre Sonelgaz et 
les maîtres d’œuvre”.
Le projet de production de 
3.000 MW d’énergie solaire 
photovoltaïque s’inscrit dans 
le cadre du Programme de 
développement des énergies 
renouvelables, lancé par les 
hautes autorités et visant à 
atteindre 15.000 MW à l’horizon 
2035.



ANNBA / CÉLÉBRATION

Le wali, Abdelkader Djellaoui, insiste sur la prise en charge 
et l’accompagnement des personnes aux besoins spécifiques

ANNABA  / DGSN

La sûreté de wilaya célèbre la journée nationale des personnes 
aux besoins spécifiques

ANNABA / LUTTE CONTRE LA DÉLINQUANCE

La cité ‘’687 logements’’ à la cité Safsaf, sous l’œil 
vigilant de la PMBJ

A l'occasion de la 
célébration de la 
Journée Nationale 

des Personnes aux besoins 
spécifiques, coïncidant avec le 
14 mars de chaque année, le wali  
d'Annaba, Abdelkader Djellaoui, 
accompagné, des autorités 
locales, a présidé les festivités 
organisées à  l'école des enfants 
non voyant d’Oued Forcha 
en présence du directeur de la 
direction de l'action sociale et de 
solidarité. Cet évènement a été 
l'occasion pour les autorités de 
distribuer des chaises  roulantes 
à cette frange de société afin 
d'alléger le fardeau de leurs 
déplacements et  transport vers 
et depuis leurs écoles. Dans son 
allocution, le wali  a félicité toutes 
ces personnes  pour avoir été des 
modèles de détermination, face 

aux difficultés de la vie, profitant 
par la même occasion de mettre 
en exergue leur patience, leur 
défi et d'avoir honorer la patrie 
dans plusieurs forums.
Le wali  a également insisté 
sur l'accompagnement de cette 
frange de la société, d'autant 
plus que le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, leur consacre 
une attention particulière à 
travers ses directives et ses 
recommandations inhérentes 
à la prise en charge et à 
l’accompagnement des personnes 
aux besoins spécifiques.
En termes d’animation, un 
spectacle et des activités 
socioculturelles ont présentés 
et animés par des enfants aux 
besoins spécifiques, y compris 
une pièce théâtrale.  

La sûreté de wilaya 
d’Annaba a pris une 
louable initiative au 

profit des personnes aux besoins 
spécifiques à l'occasion de la 
célébration de leur journée 
nationale en leur offrant des 

cadeaux en guise de solidarité 
avec cette frange de la société 
et ce lors d'une cérémonie  
organisée en leur honneur au 
siège de la sureté de wilaya, en 
présence de tous les cadres, tous 
corps confondus. La sureté de 
la wilaya a   toujours démontré  
l'importance capitale accordée 

par la DGSN aux personnes aux 
besoins spécifiques et à toutes 
les couches de la société et qu'il 
était du devoir de tout un chacun 
d'œuvrer dans le sens de l’aide 
et du soutien de cette couche 
de la société qui constitue aussi 
une force vive socialement 
utile. En cette circonstance, 

plusieurs personnes ont été 
honorées et des cadeaux ont 
été distribués aux enfants aux 
besoins spécifiques. Par ailleurs, 
Il convient de souligner que, 
selon la direction de la sûreté 
de wilaya, cette année sera 
celle de la sensibilisation et de 
la prévention car, les services 

de police comptent intensifier 
les campagnes et les journées 
de sensibilisation afin d'essayer 
d'endiguer le spectre des 

accidents qui endeuillent des 
centaines de familles chaque 
année.

De source proche, nous 
avons appris que les 
services de sécurité et 

de la PMBJ ont mené, la nuit de 
mercredi à jeudi, une opération 
‘’Coup de poing’’  au niveau 
de la cité ‘’687 logements’’ à la 

cité Safsaf. En effet, ces corps 
de police ont   été mobilisés 
pour veiller à la sécurisation  
des citoyens et de leurs biens. 
A cet effet, plusieurs endroits 
de ladite cité ont été inspectés  
et des jeunes contrôlés, dans 
le cadre de la lutte contre la 

consommation et la vente des 
psychotropes. Les inspections 
ont ciblé même les seuils 
d’entrées des  immeubles.
Parallèlement des patrouilles 
mobiles et pédestres des 
éléments de police seront 
renforcées, et ce pour garantir 

la fluidité routière au niveau 
des principaux  axes routiers 
et interdire le stationnement  
anarchique", souligne la même 
source. La même source a 
fait état de l'exploitation des 
différents moyens techniques 
modernes en vue de soutenir 

les patrouilles sécuritaires 

mobilisées pour sécuriser  les 

citoyens ". La sureté de wilaya  
met à la disposition des citoyens 
le numéro vert 15-48 et celui de 
secours 17 pour tout signalement 
de méfaits.

Sihem.Ferdjallah

Imen.B

Sihem.F
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Une campagne de 
nettoyage visant à 
éliminer les nuisances 

sanitaires et saleté en vue de 
garantir la sécurité alimentaire 
des habitants de la région, a 
été opérée au marché en gros 
des fruits et légumes Anter à  la 
localité Sarouel, relevant de la 
commune El Bouni.
La campagne, qui a eu lieu, 
hier vendredi, a nécessité 
la mobilisation de plusieurs 
organismes, notamment 
l’entreprise de gestion des 
centres d’enfouissement 
technique, l’EPIC  « Annaba 
Propre », l’Office national de 
l’assainissement, les services 
de la direction du commerce, 
et l’APC d’El Bouni. L’objectif 
principal de cette opération était 
de débarrasser le marché de tous 
les déchets et ordures accumulés. 
Après cette intervention, il est 
recommandé  aux commerçants 

de veiller à maintenir la 
propreté des lieux et d’éviter de 
jeter leurs déchets de manière 
anarchique et à respecter les 
horaires de collecte des déchets. 
L’APC d’El Bouni a contribué 
par la fourniture  des détergents 
nécessaires pour désinfecter les 
installations après les heures 
de travail, éliminant ainsi les 
résidus organiques et réduisant 
la prolifération des insectes 

et des rongeurs. Cette mesure 
proactive vise à prévenir les 
risques sanitaires et à maintenir 
des normes d’hygiène élevées 
dans le marché. La présence 
d’insectes rampants et volants 
nuisibles tels que les cafards 
et les rats peut non seulement 
affecter la qualité des produits 
alimentaires, mais aussi 
constituer un risque pour la 
santé publique. 

Suite aux  préoccupations 
soulevées par les 
citoyens au comité de 

la ville d’Annaba faisant 
état de l’interruption de 
l’eau potable dans plusieurs 
quartiers résidentiels au 
niveau de l’avenue Boughazi 
Said, Commune d’Annaba, le 
comité de la ville d’Annaba a 
pris attache avec  les services 
concernés et des mesures 
nécessaires ont été prises.
En effet,  les services 
techniques de l’ADE  se sont 
déplacés au quartier précité, où 
ils ont procédé à une inspection 
sur site en vue de localiser cette 
panne. C’est à la suite de ce 

déplacement que la fuite a été 
constatée et les dommages au 
niveau de la vanne de régulation 
de distribution, évalués. De 
ce fait, la fuite a été réparée 
et le défaut affectant la vanne 
de régulation de distribution a 
été traité, ce qui a contribué au 
retour de l’approvisionnement 
en eau aux plaignants.

ANNABA / SIDI AMAR

Campagne de sensibilisation sur la santé publique

ANNABA / RÉGULARISATION DES ARRIÉRÉS LOCATIFS

Les services de l’OPGI à pied d’œuvre :
 Distribution de mises en demeure à Sidi Salem

ANNABA

Assainissement du marché en gros 
des fruits et légumes d’El Bouni

ANNABA / ALIMENTATION 
EN EAU POTABLE 

Coupure d’eau au niveau de 
la cité Boughazi Said : 
Le comité de la ville 

intervient 

An application des 
recommandations  des 
autorités locales visant 

à renforcer les activités de 
contrôle de la santé publique, 
la commune de Sidi Amar, 
sous la supervision du chef de 
daïra d’El Hadjar, assisté du 
P/APC de ladite commune, a 
pris une série de mesures, dans 
le but de préserver la santé et 
la sécurité des citoyens, et ce 
en fonction d’un programme 
élaboré pour le mois sacré. En 
effet, le service municipal de 
santé a lancé  une campagne de 
sensibilisation qui touche non 
seulement les citoyens, mais 
également les commerçants, 
des cités  ‘’440 Logements’’ et 

du ‘’24 Février’’. La campagne 
a concerné plusieurs aspects, 
notamment la réduction 
de l’utilisation des sacs en 
plastique, la prévention des 
maladies hydriques, la sécurité 
des produits de consommation, 
et surtout le gaspiller pendant 
le mois béni de Ramadan. En 
parallèle, une commission 
composée d’inspecteurs 
sanitaires, d’inspecteurs 
vétérinaires des services 
agricoles et d’enquêteurs 
anti-fraude de la direction 
du commerce, a mené une 
opération de contrôle dans les 
commerces alimentaires à Sidi 
Amar, ainsi qu’à Derrardji 
Rjem et Hjar Eddis. Au cours de 
cette opération, des quantités de 
viande rouge issues d’abattages 

clandestins, de viande blanche 
impropre à la consommation, 
et de fromage ne respectant pas 
les normes de conservation, 
ont été saisies et détruites. Des 
procès-verbaux ont également 
été dressés pour le stockage 
hors normes d’œufs, tandis que 
des directives ont été données 
aux travailleurs pour respecter 
les normes d’hygiène.
Cette initiative démontre 
l’engagement des autorités 
locales envers la santé 
publique et la sécurité 
alimentaire des citoyens, tout 
en soulignant l’importance 
de la sensibilisation et de la 
surveillance pour garantir 
le bien-être des populations 
locales.

Dans le cadre de la mise en 
œuvre des procédures de 
recouvrement des créances, les 

services de l’OPGI ont procédé, sous 

la supervision du directeur de l’OPGI, 

à la distribution de mises en demeure 

aux commerçants retardataires dans 

le paiement de leurs loyers. Cette 

initiative s’inscrit dans le souci de 
garantir le respect des règles et des 
engagements contractuels des locataires 
des commerces et des logements. 
Cette campagne a été organisée par le 
responsable de l’unité OPGI de Sidi 
Salem, qui a encadré  la distribution 
des mises en demeure, ultime étape le 
recours à des poursuites judiciaires. 
Cette démarche vise à rappeler 

aux locataires contrevenants leurs 
obligations et à les sensibiliser sur 
les risques judiciaires auxquels ils 
s’exposent en cas de non-respect 
des termes contratuels de location. 
L’événement s’est déroulé en présence 
des membres du personnel de l’unité 
de Sidi Salem, démontrant ainsi 
l’importance accordée à cette démarche 
par l’ensemble de l’équipe.

Sara.Y

Sara.Y

Sihem.F
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Les habitants et les 
visiteurs du chef-lieu de 
wilaya qui empruntent 

le boulevard Colonel 
Amirouche, principalement au 
niveau de Chikh Tahar auront 
tous remarqué un manque 
flagrant de respect envers les 
piétons de la part de certains  
automobilistes qui s’arrogent 
le droit de stationner, le plus 

normalement du monde, sur 
les trottoirs. N’est-ce pas là une 
atteinte aux droits des piétons 
?, particulièrement  pour les 
enfants, les  handicapés ainsi 
que les personnes âgées qui ont  
du mal a emprunté cette route. 
En effet, il n’existe pas un seul 
trottoir, qui ne soit squatté par 
des véhicules légers, ce qui 
oblige les piétons à emprunter  
la chaussée au risque de se faire 

faucher par un véhicule. Là 
ou le bât blesse, c’est lorsque 
les piétons sont contraints de 
quitter les trottoirs pour éviter 
les obstacles provoqués par 
le stationnement illégal des 
véhicules. Les propriétaires 
de véhicules  en manque de 
civisme  préfèrent garer leurs 
véhicules dans un endroit qui 
les protègerait de tout  risque 
de frottements par d’autres 

véhicules, plus soucieux de 
préserver leur bien que de penser 
à toutes ces personnes âgées, 
à ces non-voyants habitués à 
s’orienter à partir des trottoirs, 
de certaines mères de familles 
avec leurs bébés transportés 
dans des poussettes. Faudra-t-il 
laisser cette situation perdurer 
alors que les autorités ont 
consenti des millions de dinars  
pour leur réfection des espaces 

publics? De quoi susciter la 
colère et l’indignation des 
riverains. 

ANNABA / ATTEINTE AUX DROITS DES PIÉTONS :          

Les trottoirs perpétuellement squattés par  des 
automobilistes sans scrupules

Imen.B

Ramadan, en plus 
d’être synonyme de 
spiritualité, piété et 

solidarité, est aussi connu pour 
ses soirées ramadanesques 
en famille et ses événements 
culturels. En effet, de 
nombreux établissements 
proposent un programme 
culturel et artistique riche et 
varié, prévoyant des soirées 

artistiques tout au long du mois 
sacré de Ramadhan notamment 
au niveau de la maison de la 
culture ‘’Mohamed boudiaf’’ 
qui a programmé tout le 
long du mois de ramadhan 
des ‘événements culturels et 
artistiques, en ce sens que le 
maison de la culture prévoit 
des soirées animées prévues 
jusqu’au 03 avril prochain 
notamment de la poésie , 

de la comédie , du Chaabi 
ou encore du Maalouf les 
Annabis se délecteront de 
belles mélodies dans le cadre 
des longues soirées artistiques 
de Ramadhan. La maison de la 
culture prévoit également une 
panoplie d’activités artistiques 
et culturelles, à commencer 
par une exposition artisanale 
à laquelle des exposants 
viendront prendre part.

ANNABA / ANIMATION RAMADANESQUE :          

Riche programme artistique et culturel proposé par la 
maison de la culture “Mohamed Boudiaf’’ 

Imen.B

Les wilayas de l’Ouest du 
pays ont célébré, jeudi, 
la journée nationale 

des personnes aux besoins 
spécifiques, coïncidant avec 
le 14 mars de chaque année, 
par l’organisation d’activités 
diverses sous la supervision des 
autorités des wilayas.
Dans ce cadre, la salle de 
conférences de la mosquée 
pôle “Abdelhamid Ibn Badis” 
d’Oran a abrité les cérémonies 
de distribution de fauteuils 
roulants et motocycles pour 
des handicapés moteurs et 
autres appareils auditifs et de la 
technique du braille.
A Mascara, plusieurs activités 
culturelles ont été organisées au 
Centre psychopédagogique pour 
enfants inadaptés mentaux N 2, 
parmi lesquelles la présentation 
de madihs religieux par des 
affiliés de l’école pour enfants 
malvoyants du chef-lieu de 
wilaya et la présentation de la 
pièce “Je suis Palestinien” avec 
la participation des enfants de 
l’établissement de l’Enfance 
assistée de Tighennif, ainsi que 
la présentation d’un sketch de 
prévention contre la drogue 
interprété par les enfants du 
centre psychopédagogique 
d’enfants déficients mentaux de 
Sig.

A la même occasion, des 
équipements ont été distribués 
à plus de 20 personnes aux 
besoins spécifiques, notamment 
des motocycles, des chaises 
électriques, des fauteuils 
roulants, etc.
Le wali de Mascara Farid 
Mohammedi a annoncé, à 
l’occasion, l’octroi des autorité 
de la wilaya de voyages en 
faveur des résidents des hospices 
de personnes âgées de Mascara 
et Sig souffrant de légers 
handicaps, pour accomplir 
la Omra aux Lieux Saints de 
l’Islam, et ce en ce mois sacré 
du ramadhan.
A Tiaret, 105 personnes âgées 
aux besoins spécifiques de 40 
communes de la wilaya ont 
bénéficié d’appareils médicaux, 
selon la nature de l’handicap, 
dans le cadre de la caravane 
organisée à l’occasion de cette 
journée nationale par la direction 
de l’action sociale et de solidarité 
en collaboration avec l’agence 
de développement social ADS, 
alors que l’école des déficients 
auditifs de Sougueur a abrité 
une cérémonie de distribution de 
fauteuils électriques aux élèves.
Pour rappel, la wilaya de Tiaret 
recense 25.707 handicapés 
à un taux de 100 pour cent, 
qui perçoivent l’allocation 

d’handicap, alors que le nombre 
d’handicapés ayant moins de 
100 pc d’handicap est de 22.177 
personnes. La wilaya dispose 
de 8 établissements spécialisés 
de prise en charge des enfants 
inadaptés.
A El Bayadh, l’événement 
a été célébré au centre 
psychopédagogique des enfants 
déficients mentaux (2) Chahid 
Guerbouz Larbi de la nouvelle 
ville d’El Bayadh en organisant 
des expositions variées dans 
l’artisanat et des travaux 
manuels artistiques réalisés 
par des écoliers de différents 
établissements spécialisés, 
en plus de représentations 
théâtrales, de l’inchad et la 
distribution d’équipements 
pour les personnes aux besoins 
spécifiques.
Pour rappel, le Secteur de 
l’action Sociale et de Solidarité 
de la wilaya compte plus de 
400 enfants scolarisés aux 
besoins spécifiques répartis dans 
quatre institutions spécialisées 
recensées par le secteur et 
encadrés par 120 encadreurs.
A Aïn Temouchent, une caravane 
de solidarité a été lancée au 
profit de 96 familles aux besoins 
spécifiques, comprenant divers 
équipements, dont des motos, 
des fauteuils roulants réguliers 

et électriques, des tablettes 
électroniques et autres, selon le 
directeur de wilaya de l’action 
sociale et de la solidarité, Tarik 
Belakt
 A cette occasion, la Maison 
de la Culture Aïssa Messaoudi 
a accueilli une exposition 
mettant en exergue la créativité 
des personnes aux besoins 
spécifiques affiliées aux centres 
spécialisés, qui ont donné 
également des représentations 
théâtrales et artistiques abordant 
un certain nombre de questions 
d’actualité, telles que la 

résistance du peuple palestinien 
et la fermeté du peuple de la 
bande de Ghaza face à la brutale 
agression sioniste.
Concernant Tissemsilt, une 
cérémonie a été organisée pour 
la distribution de 40 fauteuils 
roulants aux personnes aux 
besoins spécifiques, en plus 
d’honorer les lauréats du 
concours de mémorisation 
et récitation du Saint Coran 
de cette catégorie, ainsi que 
l’équipe sportive de football des 
élèves de l’école pour enfants 
malentendants.

ORAN / JOURNÉE NATIONALE DES PERSONNES AUX BESOINS SPÉCIFIQUES :           

Des activités diverses organisées à l’Ouest du pays



A la veille de la présidentielle, le sud de la Russie visé par 
des bombardements et des incursions armées

INDÉPENDANTISTES CATALANS : 

les députés espagnols votent une loi d’amnistie

Les régions de Koursk et 
de Belgorod subissent 
des attaques de 

combattants venus d’Ukraine. 
La situation précise sur le 
terrain reste toutefois difficile 
à établir, selon le monde fr.  
Pour Vladimir Poutine, 
l’objectif des attaques lancées 
ces derniers jours contre les 
régions méridionales de la 
Russie ne fait aucun doute : « 
saper l’élection présidentielle 
» qui doit se tenir dans le pays 
du 15 au 17 mars, estimait le 
président russe mercredi 13 
mars, au cours d’un entretien 
télévisé.
De fait, pour un pouvoir qui 
continue de promettre à sa 
population une certaine forme 

de normalité et de « stabilité 
», après deux ans de guerre en 
Ukraine, les bombardements 
et plus encore les incursions de 
combattants venus d’Ukraine 
dans les régions de Koursk 

et de Belgorod font mauvais 
effet, même si elles ne sont 
pas en mesure de perturber 
la réélection annoncée de 
Vladimir Poutine.
La ville de Belgorod, 330 000 

habitants, a été jeudi la cible 
de nouveaux bombardements, 
les plus intenses depuis le 
début de la semaine. Deux 
civils circulant en voiture 
ont été tués dans deux 
incidents distincts, et au 
moins une dizaine d’autres 
ont été blessés. Plusieurs 
bâtiments civils ont aussi été 
endommagés. La veille, le 
siège régional du FSB, les 
services de sécurité, avait 
été touché par un drone. Une 
habitante contactée par Le 
Monde évoque des explosions 
régulières et une situation « 
effrayante ».
Des groupes russes ralliés à 
Kiev
Les groupes de combattants 

russes pro-ukrainiens, à 
l’origine de ces attaques, 
avaient diffusé mardi un 
communiqué appelant les 
civils à évacuer les villes 
frontalières. Ces trois unités 
– la légion « Liberté de la 
Russie », proche de l’ancien 
député russe Ilia Ponomarev, 
le « Corps des volontaires 
russes » (RDK), orienté 
à l’extrême droite, et le « 
Bataillon sibérien », qui se 
serait constitué à l’automne 
2023 – assurent viser des 
cibles militaires, « en 
réponse aux bombardements 
meurtriers menés chaque 
jour sur des civils ukrainiens 
innocents » depuis ces régions 
méridionales russes.

Le vote a eu lieu dans un 
climat de tension extrême 
entre le gouvernement 

de gauche et l’opposition, qui 
se renvoient des accusations de 
corruption depuis des semaines, 
selon le monde fr.  
Les députés espagnols ont voté 
jeudi 14 mars une loi d’amnistie 
pour les indépendantistes 
catalans condamnés ou 
poursuivis pour la tentative de 
sécession avortée de 2017 en 
Catalogne, une mesure-clé pour 
le premier ministre socialiste 
Pedro Sanchez, mais très 
controversée.
Négociée par le Parti socialiste 
de M. Sanchez avec les 
deux partis indépendantistes 
catalans, dont le soutien lui 
est indispensable pour pouvoir 
gouverner, la mesure a été 
adoptée par 178 voix contre 
172, sur un total de 350 députés.
Elle doit maintenant être 
soumise au Sénat, contrôlé par 

la droite, farouchement opposée 
à cette mesure et qui a promis 
de retarder le plus possible son 
examen. Le texte devra ensuite 
revenir à la chambre basse et 
son adoption définitive n’est 
pas prévue avant mai.
Cette loi d’amnistie est le texte 
le plus controversé sur lequel a 
eu à se prononcer le Parlement 
depuis l’arrivée au pouvoir 
de M. Sanchez en 2018. Son 
approbation constitue un succès 
politique pour M. Sanchez, qui 
n’a toutefois pas pris la parole, 
entrant dans l’hémicycle juste 
avant le vote.
Le vote a eu lieu dans un climat 
de tension extrême entre le 
gouvernement de gauche et le 
Parti populaire (PP, la principale 
formation de l’opposition de 
droite), qui se renvoient des 
accusations de corruption 
depuis des semaines. Le PP et 
l’extrême droite considèrent 
cette loi comme un cas de « 

corruption ».
Fin des poursuites
Dans une allocution avant le 
vote, le chef du PP, Alberto 
Nuñez Feijoo a lancé une 
attaque dévastatrice contre la 
mesure, affirmant que « cette 
loi divise l’Espagne en deux 
» et dénonçant « une absence 
absolue de scrupules et de 
convictions » de la part de M. 
Sanchez.
« Cette loi va être approuvée 
parce que c’est l’unique 
moyen qu’a M. Sanchez de 
rester encore un peu président 
du gouvernement », a-t-
il poursuivi. Ce « n’est pas 
la réconciliation » avec la 
Catalogne mise en avant par le 
gouvernement pour la justifier, 
« c’est la soumission » aux 
indépendantistes, a-t-il lancé.
Lire aussi : Article réservé à nos 
abonnés En Espagne, le pacte 
de Pedro Sanchez avec les 
indépendantistes catalans 

Ajouter à vos sélections 
L’amnistie, qui devrait 
bénéficier à environ quatre 
cents personnes, a pour 
objectif de mettre fin aux 
poursuites et d’annuler les 
condamnations découlant des 
événements de 2017, lorsque 
le gouvernement régional 
catalan, présidé par Carles 
Puigdemont, avait organisé 
unilatéralement un référendum 
d’autodétermination illégal, la 

plus grave crise politique de 
l’histoire contemporaine de 
l’Espagne.
Se montrant très optimiste, 
M. Puigdemont avait déclaré 
mercredi soir à la presse dans 
les couloirs du Parlement 
européen, dont il est membre, 
que la loi d’amnistie entrerait 
en vigueur « probablement fin 
mai » et envisagé son retour en 
Catalogne dans les semaines 
suivantes.

Le pouvoir prorusse de ce 
pays d’Europe centrale 
reproche aux journalistes 

« de pratiquer la censure » en « 
autorisant une seule opinion sur 
le Covid et l’Ukraine », selon le 
monde fr.  
Après la justice, les médias. 
Alors que le parquet de Slovaquie 
spécialisé dans la lutte contre 
la criminalité organisée et la 
corruption s’apprête à devoir 
fermer ses portes, mercredi 20 

mars, sur décision de la coalition 
populiste et prorusse du premier 
ministre, Robert Fico, ce dernier 
veut passer sans attendre à l’étape 
suivante : l’indépendance de 
l’audiovisuel public.
La ministre de la culture, Martina 
Simkovicova, désignée par le 
parti d’extrême droite prorusse 
SNS, a présenté, lundi 11 mars, 
à Bratislava, un projet de loi 
visant à limoger le directeur de la 
RTVS (pour « radio et télévision 

slovaque ») et à mettre en place 
une nouvelle gouvernance à 
la botte du pouvoir. Mardi, M. 
Fico lui a apporté son soutien en 
reprochant notamment au groupe 
audiovisuel public sa « qualité 
déplorable » et de « créer une 
image médiatique tendancieuse 
souvent éloignée de la réalité ».
« Un contrôle politique » sur les 
programmes
L’annonce de ce projet de loi a 
suscité une vive réaction au sein 

de la RTVS, où 800 employés 
ont signé une lettre ouverte pour 
demander au gouvernement de « 
retirer son projet » qui viserait à 
établir « un contrôle politique » 
sur les programmes. L’opposition 
a aussi immédiatement dénoncé 
une « censure » et appelé les 
Slovaques à descendre dans 
la rue, vendredi soir, pour un 
nouveau cycle de manifestations 
après plusieurs semaines de 
protestations infructueuses contre 

la réforme judiciaire. Depuis Paris, 
l’ONG Reporters sans frontières a 
aussi appelé Bratislava « à retirer 
ce projet de loi dangereux pour 
l’indépendance de l’audiovisuel 
public ».
Ancienne journaliste d’une 
chaîne YouTube complotiste, 
Mme Simkovicova a ignoré 
ces critiques, accusant tout au 
contraire les médias publics, 
jeudi, de « pratiquer la censure » 
en « autorisant
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En Slovaquie, le premier ministre, Robert Fico, veut mettre la main 
sur l’audiovisuel public



La déforestation continue dans le Cerrado brésilien, principale 
région d’exportation de soja vers la France

TEMPÊTE MONICA :

 un corps repêché en Ardèche identifié comme la septième victime 
des intempéries

En France, la reprise de la croissance se fera par la consommation

Un nouveau rapport de 
l’organisation Mighty 
Earth documente des 

cas de déboisements récents 
alors que les entreprises ont 
jusqu’à la fin de l’année pour 

se mettre en conformité avec 
le règlement européen sur la 
déforestation importée, selon 
le monde fr.  
Devant des représentants des 
peuples autochtones brésiliens, 

Boris Patentreger dépose une 
brique de lait « français » et des 
escalopes de poulet « français 
». Un moyen, pour le directeur 
de l’ONG Mighty Earth dans 
l’Hexagone, d’éclairer le 
lien entre cette délégation, 
de passage en Europe, et les 
consommateurs du continent. 
« Il y a de très fortes chances 
pour que ces deux produits 
bien français soient issus d’un 
élevage de bétail alimenté 
à partir de soja brésilien, 
explique-t-il. Et qu’une partie 
de cette ressource soit liée 
à des cas de déforestation 
récente. »
En 2022, la France a importé 
3,3 millions de tonnes de 
soja, dont environ les deux 

tiers du Brésil. Alors que le 
gouvernement de Gabriel Attal 
souhaite inscrire le principe de 
la souveraineté alimentaire 
dans la loi, les filières volailles 
et bovins restent extrêmement 
dépendantes de ces achats. « 
Au cours de la crise agricole, il 
y a eu beaucoup de discussions 
sur le fait de disposer de 
garanties pour n’importer 
que des produits équivalents 
à ce que l’on produit ici, 
remarque Boris Patentreger. 
Nous n’avons pas entendu 
la même chose concernant 
l’alimentation animale. »
Jeudi 14 mars, l’ONG a 
publié son premier rapport 
sur le soja réalisé dans le 
cadre de son programme de 

surveillance « Rapid response 
». Objectif : faire pression sur 
les acteurs économiques afin 
de réduire les déboisements et 
la conversion de terres liés à 
la production de cette matière 
première – une stratégie qui a 
porté ses fruits pour l’huile de 
palme.

Système d’observation 
satellitaire

Selon cette nouvelle enquête, 
environ 60 000 hectares ont 
été détruits en Amazonie 
et au Cerrado, vaste zone 
de savane au Brésil, entre 
septembre et décembre 2023, 
à proximité d’exploitations 
des principaux exportateurs de 
soja vers l’Europe, tels que les 
américains Bunge et Cargill.

La victime avait été 
vue pour la dernière 
fois samedi, alors 

qu’elle partait contrôler une 
microcentrale électrique dont 
elle était responsable, selon le 
monde fr. 
Le corps repêché en Ardèche 
mercredi est bien celui d’un 
homme porté disparu à 
Saint-Martin-de-Valamas au 
cours des fortes intempéries 
du week-end, a annoncé 
jeudi 14 mars le parquet de 
Privas, portant à sept le bilan 
des victimes de la tempête 

Monica en France.
« C’est bien le corps du 
responsable de la centrale 
hydroélectrique », porté 
disparu samedi soir et repêché 
mercredi par les secours 
dans l’Eyrieux, a déclaré à 
l’Agence France-Presse la 
procureure de la République 
de Privas, Cécile Deprade. « 
L’autopsie, qui sera réalisée 
mardi, permettra de fixer les 
causes de la mort », a ajouté 
la magistrate.
Ce septuagénaire avait été vu 
pour la dernière fois samedi, 

alors qu’il partait contrôler 
une microcentrale électrique 
dont il était responsable. Son 
corps avait été repéré mardi 
par des chasseurs et des 
proches.
Situé dans un endroit 
escarpé, en aval du lieu de sa 
disparition, il était d’abord 
resté inaccessible aux 
secours. Il a fallu le renfort de 
la brigade fluviale de Valence, 
d’un hélicoptère de haute 
montagne et des sauveteurs 
aquatiques des pompiers de 
l’Ardèche pour le récupérer.

Son identification porte à sept 
morts le bilan des violentes 
intempéries du week-end 
dans le sud-est de la France. 
En Espagne, trois personnes 
ont également été emportées 
par les vagues en mer liées à 
la tempête Monica.
Pompiers et gendarmes du 
Gard poursuivent jeudi, 
pour le 5e jour de suite, les 
recherches le long du Gardon, 
pour retrouver un adolescent 
de 13 ans, emporté samedi 
soir par la rivière en crue avec 
sa sœur de 4 ans et leur père, 

qui ont eux été retrouvés 
morts.
La famille tentait de 
traverser en voiture un pont 
submersible à Dions, un 
village de 500 habitants au 
nord de Nîmes. Seule la 
mère, âgée de 40 ans, avait 
pu être hélitreuillée dans des 
conditions de pluie et de vent 
décrites comme « dantesques 
» par les pompiers, avant que 
la voiture soit emportée par 
le flot. Le corps du père a été 
retrouvé lundi et celui de la 
fillette mardi.

L’Insee estime que, 
après un premier 
trimestre à zéro, 

le PIB progressera de 0,3 % 
pour la période entre avril et 
juin, selon le monde fr. 
A l’arrêt au premier trimestre, 
à l’instar des autres pays de 
la zone euro, l’économie 
française devrait redémarrer 
à toute petite vitesse au 
printemps. Selon la note 
de conjoncture publiée, par 
l’Insee, jeudi 14 mars, cela 
se traduira par une croissance 
nulle sur les trois premiers 
mois de l’année et par une 
activité faible, de 0,3 %, 
au deuxième trimestre. 
L’inflation continue, elle, sa 
lente décrue : de 6,3 %, en 
février 2023, elle est tombée 

à 2,9 % en février 2024, et ne 
devrait pas dépasser 2,6 % à 
la mi-année. « La désinflation 
est confirmée », assure Dorian 
Roucher, chef du département 
de la conjoncture.
La sortie de la crise 
inflationniste pourrait 
venir alimenter l’envie de 
consommer des ménages, 
grâce à un léger regain de 
pouvoir d’achat, de l’ordre 
de 0,8 %, selon l’Insee. 
D’une part, parce que, après 
deux années de recul, « les 
salaires réels augmenteraient 
modestement, début 2024 
». D’autre part, en raison 
de la revalorisation des 
pensions de retraite et des 
prestations sociales, sans 
oublier « le dynamisme 

des revenus de la propriété 
». D’où un changement de 
pied de l’économie, qui a 
surtout été portée depuis 
la crise sanitaire par les 
dépenses des entreprises : 
« Le redémarrage se fera 
plutôt par la consommation, 
alors que l’investissement 
reste déprimé », indique M. 
Roucher.
La consommation 
alimentaire, notamment, qui 
a reculé ces deux dernières 
années, « commencerait 
timidement à remonter la 
pente », selon l’Insee, de 
même que les dépenses 
liées à l’hébergement et la 
restauration. Ce basculement 
s’accompagne d’un 
changement de physionomie 

de l’inflation : celle-ci touche 
désormais davantage les 
services, qui répercutent la 
hausse des coûts salariaux 
dans leurs tarifs, alors que les 
prix des produits alimentaires 
et les biens manufacturés 

seront plus stables que sur 
les deux dernières années. 
L’inflation alimentaire, qui 
a tiré la hausse des prix 
d’ensemble, entre septembre 
2022 et septembre 2023, 
pourrait même tomber à
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AUTOMOBILE :
L'avenir électrique de Skoda sera Epiq

Quand on n'est pas uand on n'est pas 
adepte des numéros adepte des numéros 
pour désigner ses pour désigner ses 

véhicules, choisir un nom est véhicules, choisir un nom est 
toujours une gageure pour un toujours une gageure pour un 
constructeur. Le plus compact constructeur. Le plus compact 
des 6 nouveaux modèles 100% des 6 nouveaux modèles 100% 
électriques annoncés par Škoda électriques annoncés par Škoda 
l’an passé s'appellera EPIQ.l’an passé s'appellera EPIQ.
Quand on n'est pas adepte des Quand on n'est pas adepte des 
numéros pour désigner ses numéros pour désigner ses 
véhicules, choisir un nom est véhicules, choisir un nom est 
toujours une gageure pour un toujours une gageure pour un 
constructeur. Le plus compact constructeur. Le plus compact 
des 6 nouveaux modèles 100% des 6 nouveaux modèles 100% 
électriques annoncés par Škoda électriques annoncés par Škoda 
l’an passé s'appellera EPIQ.l’an passé s'appellera EPIQ.
Déjà, le constructeur de Mladá Déjà, le constructeur de Mladá 
Boleslav nous indique qu'il Boleslav nous indique qu'il 
s'agit de "LA Škoda Epiq" (on a s'agit de "LA Škoda Epiq" (on a 
toujours un souci avec le genre toujours un souci avec le genre 
des voitures en France. L'Epiq des voitures en France. L'Epiq 
déroge à la règle des "K---Q" déroge à la règle des "K---Q" 
car il ouvre une nouvelle ère. car il ouvre une nouvelle ère. 
Ici le "K" de la solidité (sic.) Ici le "K" de la solidité (sic.) 
est remplacé par un "E" de la est remplacé par un "E" de la 
fée électricité. Le "Q" final fée électricité. Le "Q" final 
reste là pour l'identifier comme reste là pour l'identifier comme 
un membre à part entière de la un membre à part entière de la 
famille des SUV tchèques.famille des SUV tchèques.
Epiq est dérivé du mot grec Epiq est dérivé du mot grec 
ancien "epos", qui signifie ancien "epos", qui signifie 
"mot" ou "vers", mais aussi "mot" ou "vers", mais aussi 
"récit" ou "poème". Ce nom est "récit" ou "poème". Ce nom est 
connoté positivement et évoque connoté positivement et évoque 
des adjectifs superlatifs. Grâce des adjectifs superlatifs. Grâce 
à ses caractéristiques « Simply à ses caractéristiques « Simply 
Clever » et à sa polyvalence, Clever » et à sa polyvalence, 
la Škoda Epiq vise à répondre la Škoda Epiq vise à répondre 
aux besoins des clients axés à aux besoins des clients axés à 
la fois sur la famille et sur un la fois sur la famille et sur un 

mode de vie actif.mode de vie actif.
Connotation positive toute Connotation positive toute 
relative puisque lorsque relative puisque lorsque 
l'on parle de quelque chose l'on parle de quelque chose 
d'épique, c'est aussi car ce d'épique, c'est aussi car ce 
fut long, dur, chaotique, etc. fut long, dur, chaotique, etc. 
Espérons sur ce ne sera pas un Espérons sur ce ne sera pas un 
chemin de croix pour celui qui chemin de croix pour celui qui 
sera assemblé en Espagne à sera assemblé en Espagne à 
Pampelune (usine VW).Pampelune (usine VW).
Une sobriété bienvenue pour Une sobriété bienvenue pour 

baisser les prixbaisser les prix
Sinon, côté design, ce Sinon, côté design, ce 
"concept" Epiq reprend les "concept" Epiq reprend les 
lignes tracées par les lignes lignes tracées par les lignes 
directrices « Modern Solid » directrices « Modern Solid » 
de Skoda. Surtout, il doit venir de Skoda. Surtout, il doit venir 
concurrencer les ë-C3, Renault concurrencer les ë-C3, Renault 
5 entrée de gamme, etc. En 5 entrée de gamme, etc. En 
effet, il sera sur un prix de base effet, il sera sur un prix de base 
de 25 000 € environ (hors bonus de 25 000 € environ (hors bonus 
éventuel). Avec 4,10 m, l'Epiq éventuel). Avec 4,10 m, l'Epiq 

offrira selon le constructeur offrira selon le constructeur 
490 litres de chargement (dont 490 litres de chargement (dont 
un frunk à l'avant sans doute) un frunk à l'avant sans doute) 
et une autonomie de 400 km au et une autonomie de 400 km au 
moins.moins.
Le dessin est plutôt sobre avec Le dessin est plutôt sobre avec 
un capot très haut et horizontal, un capot très haut et horizontal, 
ainsi qu'une ceinture de caisse ainsi qu'une ceinture de caisse 
là aussi haute et horizontale. là aussi haute et horizontale. 
Cela permet de faire "solide", Cela permet de faire "solide", 
tout comme le montant arrière tout comme le montant arrière 
en aile de requin qui est très en aile de requin qui est très 
verticale. Les arches du toit verticale. Les arches du toit 
en noir allègent la silhouette en noir allègent la silhouette 
mais les vraies-fausses barres mais les vraies-fausses barres 
de toit rappellent qu'on est sur de toit rappellent qu'on est sur 
du SUV.du SUV.
A l'avant on trouve la face « A l'avant on trouve la face « 
Tech-Deck » noir brillant. C'est Tech-Deck » noir brillant. C'est 
une manière de ne pas supprimer une manière de ne pas supprimer 
totalement la calandre Skoda totalement la calandre Skoda 
des thermiques même si elle des thermiques même si elle 

n'a qu'un but esthétique. Elle n'a qu'un but esthétique. Elle 
a une signature lumineuse a une signature lumineuse 
complexe qui devrait permettre complexe qui devrait permettre 
de reconnaître ces nouvelles de reconnaître ces nouvelles 
Skoda rapidement dans la rue.Skoda rapidement dans la rue.
Toujours dans le "dessin Toujours dans le "dessin 
solide", on a un bouclier solide", on a un bouclier 
volontairement massif avec volontairement massif avec 
des grilles verticale (un peu des grilles verticale (un peu 
comme chez Jeep mais en bas). comme chez Jeep mais en bas). 
Evidemment les arches de Evidemment les arches de 
roues seront soulignées de noir. roues seront soulignées de noir. 
Et pour le "fun", on devrait Et pour le "fun", on devrait 
retrouver des détails en orange retrouver des détails en orange 
flashy. De façon cocasse, Skoda flashy. De façon cocasse, Skoda 
s'emmêle un peu les pinceaux s'emmêle un peu les pinceaux 
dans son communiqué en dans son communiqué en 
écrivant "L'aspect minimaliste écrivant "L'aspect minimaliste 
du design du Škoda Epic du design du Škoda Epic 
est souligné par la peinture est souligné par la peinture 
métallisée mate Blanc Lune". métallisée mate Blanc Lune". 
Epic ou Epiq ?Epic ou Epiq ?

A l'intérieur, ce sera dépouillé. A l'intérieur, ce sera dépouillé. 
Pardon, on dit "minimaliste" Pardon, on dit "minimaliste" 
et "Modern Solid". C'est assez et "Modern Solid". C'est assez 
pratique de passer sous des pratique de passer sous des 
considérations de design ce qui considérations de design ce qui 
permet de faire baisser le prix. permet de faire baisser le prix. 
Mais c'est aussi dans l'air du Mais c'est aussi dans l'air du 
temps depuis que Tesla a lancé temps depuis que Tesla a lancé 
la mode. On a une planche de la mode. On a une planche de 
bord horizontale sans chichis bord horizontale sans chichis 
avec du peps amené par les avec du peps amené par les 
touches de couleurs. Au milieu touches de couleurs. Au milieu 
trône un immense écran et c'est trône un immense écran et c'est 
à peu près tout. Les instruments à peu près tout. Les instruments 
de bord sont affichés sur un de bord sont affichés sur un 
petit écran derrière le volant.petit écran derrière le volant.

Notre avis, par leblogauto.Notre avis, par leblogauto.
comcom

Reste à voir ce qu'il restera en Reste à voir ce qu'il restera en 
série du concept. On est sur série du concept. On est sur 
une gamme de prix "basse" une gamme de prix "basse" 
(tout est relatif) et il y a fort à (tout est relatif) et il y a fort à 
parier que les 400 km annoncés parier que les 400 km annoncés 
seront pour une gamme seront pour une gamme 
"haute" avec batterie de plus "haute" avec batterie de plus 
forte capacité (comme pour la forte capacité (comme pour la 
R5 en gros). Par contre, Skoda R5 en gros). Par contre, Skoda 
arrive à présenter un concept arrive à présenter un concept 
au look sympathique qui peut au look sympathique qui peut 
permettre de faire oublier la permettre de faire oublier la 
finition et les équipements de finition et les équipements de 
l'entrée de gamme.l'entrée de gamme.
On verra une fois ce Epiq en On verra une fois ce Epiq en 
production. Avant lui, il y aura production. Avant lui, il y aura 
la Skoda Elroq (SUV compact la Skoda Elroq (SUV compact 
électrique) qui devrait être électrique) qui devrait être 
présenté à l'automne 2024. présenté à l'automne 2024. 
2024/2025 devrait voir l'arrivée 2024/2025 devrait voir l'arrivée 
de plusieurs petits SUV 100% de plusieurs petits SUV 100% 
électriques.électriques.

ENVIRONNEMENT :

Cinq ans après son appel à une grève mondiale pour 
le climat, comment Greta Thunberg a fait évoluer son 

militantisme

Des pupitres de l'ONU es pupitres de l'ONU 
aux actions de soutien aux actions de soutien 
à Extinction Rebellion à Extinction Rebellion 

ou aux Soulèvements de la ou aux Soulèvements de la 
Terre, l'activiste suédoise Terre, l'activiste suédoise 
met désormais sa notoriété met désormais sa notoriété 
au service d'actions locales au service d'actions locales 
en faveur du climat, quitte à en faveur du climat, quitte à 
fâcher les autorités.fâcher les autorités.
"Nous avons grandi beaucoup "Nous avons grandi beaucoup 
trop vite." Cinq ans après la trop vite." Cinq ans après la 
première journée mondiale première journée mondiale 
des jeunes pour le climat, des jeunes pour le climat, 
organisée le 15 mars 2019 organisée le 15 mars 2019 
dans la foulée des "grèves de dans la foulée des "grèves de 
l'école" de Greta Thunberg, l'école" de Greta Thunberg, 
la militante suédoise a dressé la militante suédoise a dressé 
en quelques mots le bilan des en quelques mots le bilan des 
années écoulées. Accompagnée années écoulées. Accompagnée 
d'une dizaine de personnes, d'une dizaine de personnes, 
l'activiste a symboliquement l'activiste a symboliquement 
bloqué l'entrée du Parlement bloqué l'entrée du Parlement 
suédois, lundi 11 mars, confiant suédois, lundi 11 mars, confiant 
au passage à un journaliste de au passage à un journaliste de 
l'AFP sur place qu'elle et ses l'AFP sur place qu'elle et ses 
camarades avaient l'impression camarades avaient l'impression 
d'être un "disque rayé". d'être un "disque rayé". 
A la table des grands de A la table des grands de 
ce monde, dans la rue, en ce monde, dans la rue, en 
ligne, dans des ZAD ou à la ligne, dans des ZAD ou à la 
tribune des Nations unies, tribune des Nations unies, 
Greta Thunberg, aujourd'hui Greta Thunberg, aujourd'hui 
âgée de 21 ans, a incarné âgée de 21 ans, a incarné 
aux yeux du grand public un aux yeux du grand public un 
renouveau du militantisme renouveau du militantisme 
environnemental. A l'occasion environnemental. A l'occasion 
du cinquième anniversaire du cinquième anniversaire 
de son appel mondial à de son appel mondial à 

manifester, franceinfo revient manifester, franceinfo revient 
sur l'évolution des modes sur l'évolution des modes 
d'action employés par cette d'action employés par cette 
très médiatique représentante très médiatique représentante 
de la jeunesse engagée. de la jeunesse engagée. 
Une évolution qui traduit Une évolution qui traduit 
aussi un changement dans le aussi un changement dans le 
rapport qu'entretiennent les rapport qu'entretiennent les 
autorités avec ces militants, autorités avec ces militants, 
qui ont délaissé les grandes qui ont délaissé les grandes 
marches au profit d'actions marches au profit d'actions 
locales d'opposition aux locales d'opposition aux 
projets d'infrastructures qu'ils projets d'infrastructures qu'ils 
dénoncent.  dénoncent.  
Depuis le mois d'août 2018, Depuis le mois d'août 2018, 
Greta Thunberg fait "la Greta Thunberg fait "la 
grève pour le climat" tous grève pour le climat" tous 
les vendredis, à proximité du les vendredis, à proximité du 
Parlement suédois. En ce 15 Parlement suédois. En ce 15 
mars 2019, l'adolescente de mars 2019, l'adolescente de 
16 ans remplace son "sitting" 16 ans remplace son "sitting" 
hebdomadaire par une marche, hebdomadaire par une marche, 
à laquelle elle a convié à laquelle elle a convié 
l'ensemble de la planète. Il l'ensemble de la planète. Il 
s'agit de la première "grève s'agit de la première "grève 
mondiale pour le climat".mondiale pour le climat".
Greta Thunberg devient Greta Thunberg devient 
aux yeux du grand public aux yeux du grand public 
une représentante de la une représentante de la 
jeunesse engagée contre le jeunesse engagée contre le 
changement climatique. A changement climatique. A 
ce titre, elle est conviée dans ce titre, elle est conviée dans 
différents parlements ainsi différents parlements ainsi 
qu'au Parlement européen, qu'au Parlement européen, 
à Strasbourg, où elle lâche à Strasbourg, où elle lâche 
quelques larmes pendant son quelques larmes pendant son 
discours, le 16 avril 2019.discours, le 16 avril 2019.
Au Vatican, Greta Thunberg Au Vatican, Greta Thunberg 

rencontre brièvement le pape rencontre brièvement le pape 
François, le 17 avril 2019, lors François, le 17 avril 2019, lors 
d'une audience générale sur la d'une audience générale sur la 
place Saint-Pierre. Ce dernier l'a place Saint-Pierre. Ce dernier l'a 
"remerciée et encouragée pour "remerciée et encouragée pour 
son engagement en faveur de la son engagement en faveur de la 
défense de l'environnement", défense de l'environnement", 
selon le porte-parole du selon le porte-parole du 
Vatican, tandis que la militante Vatican, tandis que la militante 
a elle aussi remercié le pape a elle aussi remercié le pape 
"pour ses efforts en faveur de "pour ses efforts en faveur de 
la défense" de la planète avec la défense" de la planète avec 
son encyclique "Laudato si'" son encyclique "Laudato si'" 
consacrée à ce thème.consacrée à ce thème.
Attendue à New York, Greta Attendue à New York, Greta 
Thunberg (qui refuse de Thunberg (qui refuse de 
prendre l'avion, moyen de prendre l'avion, moyen de 
transport le plus émetteur en transport le plus émetteur en 
CO2) embarque en août 2019 CO2) embarque en août 2019 
sur un voilier de course zéro sur un voilier de course zéro 
carbone pour une traversée de carbone pour une traversée de 
l'Atlantique de deux semaines. l'Atlantique de deux semaines. 
Un voyage entaché d'une Un voyage entaché d'une 
polémique, deux personnes polémique, deux personnes 
ayant voyagé en avion afin de ayant voyagé en avion afin de 
ramener le bateau.ramener le bateau.
"Comment osez-vous? Vous "Comment osez-vous? Vous 
avez volé mes rêves et mon avez volé mes rêves et mon 
enfance avec vos paroles enfance avec vos paroles 
creuses." Le 23 septembre creuses." Le 23 septembre 
2019, devant l'Assemblée 2019, devant l'Assemblée 
générale de l'ONU sur le générale de l'ONU sur le 
climat, Greta Thunberg tient un climat, Greta Thunberg tient un 
discours de quatre minutes et discours de quatre minutes et 
demie qui marquera les esprits, demie qui marquera les esprits, 
tantôt salué, tantôt moqué pour tantôt salué, tantôt moqué pour 
son ton accusateur.son ton accusateur.
Dans le sillage de la mise Dans le sillage de la mise 

en avant de Greta Thunberg, en avant de Greta Thunberg, 
l'organisation Fridays for future l'organisation Fridays for future 
fait émerger des militants dans fait émerger des militants dans 
le monde entier, notamment le monde entier, notamment 
sur le continent africain. sur le continent africain. 
Sur cette photo, la Suédoise Sur cette photo, la Suédoise 
participe depuis Stockholm à participe depuis Stockholm à 
une visioconférence avec la une visioconférence avec la 
Kényane Makenna Muigai, Kényane Makenna Muigai, 
l'Ougandaise Vanessa Nakate l'Ougandaise Vanessa Nakate 
et la Sud-Africaine Ayakha et la Sud-Africaine Ayakha 
Melithafa, le 31 janvier 2020.Melithafa, le 31 janvier 2020.
Alors qu'une partie de la Alors qu'une partie de la 
planète se confine à cause de planète se confine à cause de 
la pandémie de Covid-19, la pandémie de Covid-19, 
le 13 mars 2020, Greta le 13 mars 2020, Greta 
Thunberg appelle sur Twitter Thunberg appelle sur Twitter 
à faire la grève pour le climat à faire la grève pour le climat 
en ligne, via un mot-dièse, en ligne, via un mot-dièse, 
#climateactionstrikeonline. La #climateactionstrikeonline. La 
situation sanitaire met un coup situation sanitaire met un coup 
de frein aux mobilisations de frein aux mobilisations 
monstres observées l'année monstres observées l'année 
précédente.précédente.
Après la séquence Covid-19, Après la séquence Covid-19, 
la parole militante de Greta la parole militante de Greta 
Thunberg ne bénéficie plus Thunberg ne bénéficie plus 
de la curiosité médiatique des de la curiosité médiatique des 
débuts. L'activiste de 20 ans débuts. L'activiste de 20 ans 
met désormais sa notoriété au met désormais sa notoriété au 
service de combats locaux, service de combats locaux, 
comme ici en Allemagne, comme ici en Allemagne, 
où elle rejoint les opposants où elle rejoint les opposants 
à l'extension d'une mine à à l'extension d'une mine à 
ciel ouvert, à Erkelenz, le 17 ciel ouvert, à Erkelenz, le 17 
janvier 2023.janvier 2023.
Greta Thunberg n'échappe Greta Thunberg n'échappe 
pas aux arrestations qui pas aux arrestations qui 

ponctuent les rassemblements ponctuent les rassemblements 
écologistes, comme le 19 juin écologistes, comme le 19 juin 
2023, à Malmö, en Suède.2023, à Malmö, en Suède.
Léna Lazare, porte-parole du Léna Lazare, porte-parole du 
collectif Youth for Climate, collectif Youth for Climate, 
s'exprime en présence de s'exprime en présence de 
Greta Thunberg, du réalisateur Greta Thunberg, du réalisateur 
Cyril Dion et de la secrétaire Cyril Dion et de la secrétaire 
nationale d'Europe Ecologie-nationale d'Europe Ecologie-
Les Verts, Marine Tondelier, Les Verts, Marine Tondelier, 
lors d'une conférence de presse lors d'une conférence de presse 
devant le Conseil d'Etat, le devant le Conseil d'Etat, le 
21 juin 2023, en soutien aux 21 juin 2023, en soutien aux 
Soulèvements de la Terre, Soulèvements de la Terre, 
mouvement dissous par le mouvement dissous par le 
ministre de l'Intérieur, Gérald ministre de l'Intérieur, Gérald 
Darmanin.Darmanin.
Le 10 février 2024, Greta Le 10 février 2024, Greta 
Thunberg se déplace à Saïx Thunberg se déplace à Saïx 
(Tarn) pour soutenir les (Tarn) pour soutenir les 
opposants au projet d'autoroute opposants au projet d'autoroute 
A69, entre Toulouse et A69, entre Toulouse et 
Castres. Elle y participe à Castres. Elle y participe à 
une "cabanade", un week-end une "cabanade", un week-end 
d'ateliers, de tables rondes et d'ateliers, de tables rondes et 
de concerts organisés dans un de concerts organisés dans un 
hangar sur un terrain privé.hangar sur un terrain privé.
Cinq ans après avoir explosé Cinq ans après avoir explosé 
aux yeux du grand public, aux yeux du grand public, 
Greta Thunberg continue de Greta Thunberg continue de 
"faire grève" le vendredi, "faire grève" le vendredi, 
aux abords du Parlement aux abords du Parlement 
suédois. La militante ne suédois. La militante ne 
bénéficie plus guère de la bénéficie plus guère de la 
clémence des autorités et se clémence des autorités et se 
fait régulièrement arrêter par la fait régulièrement arrêter par la 
police de son pays, comme ici, police de son pays, comme ici, 
le 12 mars 2024.le 12 mars 2024.

TENNIS :
Daniil Medvedev domine Holger Rune en quarts de f

inale à Indian Wells

Daniil Medvedev a battu aniil Medvedev a battu 
Holger Rune (7-5, Holger Rune (7-5, 
6-4), jeudi en quarts de 6-4), jeudi en quarts de 

finale du Masters 1000 d'Indian finale du Masters 1000 d'Indian 
Wells. Le Russe rejoint Tommy Wells. Le Russe rejoint Tommy 
Paul dans le dernier carré.Paul dans le dernier carré.
Daniil Medvedev a éteint Daniil Medvedev a éteint 
la fougue du jeune Danois la fougue du jeune Danois 
Holger Rune (7-5, 6-4), jeudi Holger Rune (7-5, 6-4), jeudi 
en quarts de finale du Masters en quarts de finale du Masters 
1000 Indian Wells. Le Russe 1000 Indian Wells. Le Russe 
rejoint l'Américain Tommy rejoint l'Américain Tommy 
Paul en demi-finales du tournoi Paul en demi-finales du tournoi 
californien. Plus solide dans les californien. Plus solide dans les 
moments clés, le 4e mondial, moments clés, le 4e mondial, 
finaliste ici même il y a un an finaliste ici même il y a un an 
(défaite contre Carlos Alcaraz), (défaite contre Carlos Alcaraz), 
a aussi profité de la légère a aussi profité de la légère 
faillite de son adversaire au faillite de son adversaire au 
service (0 ace, 6 doubles service (0 ace, 6 doubles 
fautes).fautes).
La rencontre s'est tendue à La rencontre s'est tendue à 
l'entame du deuxième set. l'entame du deuxième set. 
Derrière une contre-amortie Derrière une contre-amortie 
de Medvedev, Rune a tiré de Medvedev, Rune a tiré 
un passing en plein sur son un passing en plein sur son 

adversaire puis, malgré une adversaire puis, malgré une 
volée réflexe de ce dernier, a volée réflexe de ce dernier, a 

remporté le point. Le Russe remporté le point. Le Russe 
n'a alors pas vu son adversaire n'a alors pas vu son adversaire 

s'excuser.s'excuser.
Medvedev plus solide dans les Medvedev plus solide dans les 

moments clésmoments clés
Il s'est approché du filet pour Il s'est approché du filet pour 
capter le regard du joueur de capter le regard du joueur de 
20 ans et lui lancer un geste 20 ans et lui lancer un geste 
de défi. La situation s'est de défi. La situation s'est 
finalement apaisée quand finalement apaisée quand 
l'arbitre, Carlos Bernardes, a l'arbitre, Carlos Bernardes, a 
expliqué à Medvedev que Rune expliqué à Medvedev que Rune 
s'était bel et bien excusé.s'était bel et bien excusé.
Malgré un break de retard Malgré un break de retard 
d'entrée de seconde manche, d'entrée de seconde manche, 
Medvedev a rapidement repris Medvedev a rapidement repris 
le dessus. Le joueur de Gilles le dessus. Le joueur de Gilles 
Cervara et Gilles Simon a chipé Cervara et Gilles Simon a chipé 
deux fois de suite l'engagement deux fois de suite l'engagement 
du 7e mondial pour mener du 7e mondial pour mener 
4-2. Mené 0-30 au moment de 4-2. Mené 0-30 au moment de 
conclure la partie à 5-4, il n'a conclure la partie à 5-4, il n'a 
pas tremblé et remporté les pas tremblé et remporté les 
quatre derniers points.quatre derniers points.
Samedi, pour une place en Samedi, pour une place en 
finale, il affrontera le 17e finale, il affrontera le 17e 
mondial Tommy Paul qui est mondial Tommy Paul qui est 
venu à bout du Norvégien venu à bout du Norvégien 
Casper Ruud (6-2, 1-6, 6-3), Casper Ruud (6-2, 1-6, 6-3), 
jeudi en quarts de finale.jeudi en quarts de finale.
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LIGUE DES CHAMPIONS:
 le tirage au sort complet des quarts et demis !

LIGUE EUROPA:

le tirage au sort complet des quarts de finale !

L’AC Milan communique 
sur la blessure de Mike 

Maignan

MAN UTD:

Erik ten Hag écarte un transfert 
de Marcus Rashford

La première liste de Petkovic est tombée!

Le staff de Petkovic enfin connu

MCA:
 Naidji brille sous les yeux de Petkovic

Le fait est qu’il a 
gardé les mêmes 
temps de passage 

que Djamel Belmadi 
pour dévoiler la liste 
des joueurs concernés 
par la date FIFA. Qu’à 
cela ne tienne! Vladimir 
Petkovic a choisi les 
Verts concernés par le 
tournoi FIFA Series de 
Mars (18-26) qui se 
jouera en Algérie. Le 
nouveau sélectionneur 
de l’EN a ratissé large 
en optant pour une liste 
plus fournie par rapport 
aux standards habituels.
En effet, le successeur 
de Belmadi a retenu 
31 joueurs pour les 
rencontres face à la 
Bolivie (22 mars) et 
l’Afrique du Sud (26 
mars). La liste du 
Bosnien comporte de 
grands absents de la 

dernière CAN (Slimani, 

Feghouli, Mahrez, 

M’Bolhi, Belaili, Ounas, 

Touba). Toutefois, il a 

incorporé de nouveaux 

éléments à l’image de 

Rafik Guitane, Ahmed 
Kendouci, Mohamed 

Amine Madani, Monsef 

Bakrar et Anis Hadj 

Moussa. Par ailleurs, 

il a rappellé d’autres 

à l’image de Yacine 

Brahimi, Yassine Benzia 

et Himad Abdelli. 

Pour sa part, et comme 

nous l’avions révélé 

en exclusivité, Riyad 

Mahrez est exempté de 

ce rassemblement.

Liste de Petkovic pour 
le rassemblement de 
mars

L’Olympique de 
Marseille affrontera 
Benfica lors des quarts 

de finale de la Ligue Europa. 
Les Olympiens auront même 
l’avantage de recevoir au 
Vélodrome lors du match retour 
avant de penser à une possible 
demi-finale face au vainqueur de 
Liverpool-Atalanta.
L’OM a eu très chaud hier sur 
la pelouse de Villarreal mais 
a bel et bien validé son ticket 
pour faire partie des 8 dernières 
équipes encore présentes 
dans cette Ligue Europa. Les 
Phocéens connaissent désormais 
le sort qui leur est réservé à 
l’occasion du tirage au sort des 
quarts de finale, puis des demi-
finales puisque l’UEFA a dévoilé 
le tableau définitif de cette 
compétition, jusqu’à la finale à la 
Dublin Arena le 22 mai prochain. 

Nous n’en sommes pas encore là, 
notamment pour les Marseillais 
attendus.
A y regarder de plus près, il 
n’y a pas beaucoup d’équipes 
inférieures aux Olympiens sur le 
papier, c’est un euphémisme. Les 
trois représentants italiens (AS 
Roma, Atalanta et AC Milan) ont 
tous des arguments solides, même 
si la Dea pourrait apparaître un 
cran en-dessous. Le Bayer est 
tout simplement invaincu cette 

saison et leader incontesté de 
Bundesliga, Liverpool ne se 
présente plus, West Ham a des 
moyens largement au-dessus de 
la moyenne et Benfica s’invite 
régulièrement dans le concert de 
la C1.
À lire
L’AC Milan communique sur la 
blessure de Mike Maignan
Benfica pour l’OM avec un 
retour au Vélodrome
C’est ce dernier adversaire qui 
sera opposé aux hommes de 
Jean-Louis Gasset. C’est sans 
doute l’un des moins pires tirages 
au sort pour l’OM. La formation 
portugaise a un peu plus de 
mal cette saison, notamment en 
championnat où il occupe tout de 
même la 2e place, à un point du 
Sporting. Les 8es de finale face 
aux Rangers (2-2 à Lisbonne, 
1-0 en à Glasgow) ont montré 

les limites des Aguias. Il faudra 
se méfier avant tout du retour 
d’Angel Di Maria au Vélodrome, 
lui l’ancien Parisien.
C’est le petit avantage 
dont pourraient profiter les 
Marseillais, le retour à domicile. 
En 1990, ce second round entre 
les deux équipes avait eu lieu 
au Portugal dans une ambiance 
surchauffée. Les férus d’histoire 
se rappelleront probablement 
de cette demi-finale de Ligue 
des Champions retour avec la 
fameuse main de Vata, fatale à 
Marseille. Pour cette édition, 
le vainqueur de cette double 
confrontation jouera le gagnant 
de Liverpool-Atalanta. Dans 
l’autre partie du tableau, la 
confrontation 100% italienne 
entre l’AC Milan et la Roma 
donnera le futur adversaire du 
Bayer ou de West Ham.

Le tirage au sort des quarts de 
finales :
AC Milan (ITA) - AS Roma (Ita)
Liverpool (ENG) - Atalanta 
(ITA)
Bayer Leverkusen (GER) - West 
Ham (ENG)
Benfica (POR) - OM (FRA)
Le tirage au sort des demi-finales 
:
Benfica (POR) - OM (FRA) vs 
- Liverpool (ENG) - Atalanta 
(ITA)
AC Milan (ITA) - AS Roma (Ita) 
vs - Bayer Leverkusen (GER) - 
West Ham (ENG)
Les dates des tours finaux :
Quart de finale aller : 11 avril
Quart de finale retour : 18 avril
Demi-finale aller : 2 mai
Demi-finale retour : 9 mai
Finale : 22 mai

Plus de peur que de mal pour 
Mike Maignan. Touché au genou 
hier lors de la victoire de l’AC 

Milan sur la pelouse du Sparta Prague 
(3-1) et sorti prématurément, le gardien 
des Bleus ne souffrirait que d’un 
hématome. «Ce n’est rien de sérieux», 
avait même déjà rassuré Stefano Pioli.
«Les examens ont exclu une atteinte 
de l’appareil capsulo-ligamentaire 
du genou», précise un communiqué 
médical du club italien cité par l’AFP. 
Cela ne devrait pas empêcher le portier 
de 28 ans de venir au rassemblement 
de l’équipe de France pour le 
rassemblement de mars.

En pleine réflexion pour 
savoir qui remplacera 
Kylian Mbappé dans 

les prochains mois, le PSG 
a coché plusieurs noms. 
Dans cette liste, le nom de 
Marcus Rashford (26 ans) 
revient souvent. En difficulté 
cette saison à Manchester 
United, l’Anglais garde les 
faveurs de son coach Erik 
ten Hag malgré certaines 
divergences. Présent en 
conférence de presse 
aujourd’hui, le Néerlandais 
exclue l’hypothèse d’un 

transfert de son attaquant. « 
Nous n’avons pas re-signé 
Marcus la saison dernière 
pendant quatre ans avec 
l’intention de le vendre 
maintenant. Il devrait faire 
partie du projet Man United 
et ce n’est pas un sujet dont 
nous ne parlons pas » a-t-
il répondu aux médias sur 
l’intérêt du PSG. Au cœur 
du projet mancunien, il sera 
difficile de convaincre les 
Red Devils à lâcher leur 
joueur cet été.

Le grand moment est arrivé. 
Seules 8 équipes peuvent 
désormais prétendre à 

la victoire finale en Ligue des 
Champions. Le tirage au sort 
des quarts de finale, mais aussi 
du tableau jusqu’à la finale, est 
attendu avec impatience par tous 
les prétendants. Le PSG espère 
bénéficier d’un nouveau tirage 
clément, après avoir éliminé la 
Real Sociedad au tour précédent.
7 sur 8. C’est le bilan des équipes 
qualifiées à la première place 
de leur groupe qui ont réussi à 
passer les huitièmes de finale. 
Seule exception, le Paris Saint-
Germain, qui avait eu la main 
heureuse lors du tirage précédant 
en héritant de la Real Sociedad. 
Le club de la capitale, souvent 
malheureux lors du tirage des 
huitièmes de finale, n’a pas laissé 
passer l’occasion de rejoindre le 
gratin européen pour s’offrir son 

premier quart de finale depuis 3 
ans.
Quel adversaire l’attend 
désormais ? Eh bien ce sera le 
FC Barcelone ! Pour un nouvel 
affrontement prestigieux entre 
les deux clubs, forcément très 
attendu depuis la remontada de 
2017. Le PSG avait déjà pris une 
belle revanche en sortant le Barça 
en 2021, avec notamment un 
triplé éclatant de Kylian Mbappé 
lors du match aller au Camp 
Nou. Le club catalan ressemble à 
un tirage relativement abordable 
puisqu’il ne traverse pas sa 
meilleure saison, avec son 
entraîneur Xavi qui a déjà décidé 
de quitter le club à l’issue de 
la saison. Toutefois, il faudra 
bien évidemment se méfier des 
nombreux atouts barcelonais, des 
dernières révélations de la Masia 
(Yamal, Cubarsi) et des joueurs 
phares (Lewandowski, De Jong 

etc).
Un tableau relativement ouvert 
pour le PSG
Le PSG, s’il devait passer 
l’obstacle barcelonais, hériterait 
en demi-finale du vainqueur 
du quart de finale opposant 
l’Atlético de Madrid au Borussia 
Dortmund. Il éviterait donc 
ainsi trois principaux écueils, le 
Real Madrid, Manchester City 
et le Bayern Munich, qui se 
retrouvent dans la même partie 
de tableau, avec Arsenal. Vous 

l’aurez compris, l’immense choc 
qui se profile pour les quarts de 
finale opposera le Real Madrid à 
Manchester City. La revanche de 
la saison passée, où les Anglais 
avaient écarté les Espagnols en 
demi-finale.
Arsenal, de retour à ce stade 
de la compétition après 14 ans 
d’absence, aura fort à faire face 
au Bayern Munich, même si les 
dynamiques se sont inversées 
cette saison. Les Gunners 
sont actuellement leaders de 
la Premier League, pendant 
que le Bayern est deuxième de 
Bundesliga derrière le Bayer 
Leverkusen. Enfin, le dernier 
quart apparaît comme le plus 
ouvert, entre l’Atlético de Madrid 
et le Borussia Dortmund. Où l’on 
trouve donc le futur adversaire 
du PSG ou du Barça…
Le tirage au sort des quarts de 
finale :

Arsenal (ENG) - Bayern Munich 
(GER)
Atlético de Madrid (ESP) - 
Borussia Dortmund (GER)
Real Madrid (ESP) - Manchester 
City (ENG)
Paris Saint-Germain (FRA) - 
Barcelone (ESP)
Le tirage au sort des demi-finales 
:
Atlético de Madrid (ESP) - 
Borussia Dortmund (GER) vs 
Paris Saint-Germain (FRA) - 
Barcelone (ESP)
Arsenal (ENG) - Bayern Munich 
(GER) vs Real Madrid (ESP) - 
Manchester City (ENG)
Quarts de finale aller : 9 et 10 
avril 2024
Quarts de finale retour : 16 et 17 
avril 2024
Demi-finales aller : 30 avril et 
1er mai
Demi-finales retour : 7 et 8 mai 
2024

Deux semaines après 
l’engagement de 
Petkovic comme 

sélectionneur des Verts, la 
Fédération algérienne de football 
a confirmé la composante du 
staff technique de l’EN.
Ils seront 5 à assister le 
Bosniaque Vladimir Petkovic 
dans le staff technique de l’EN, 
5 noms, avec déjà 3 dont on 
vous a déjà parlé, il s’agit bien 
évidemment de Nabil Neghiz 
qui refait surface en sélection 
après son tout premier passage 
sous les ordres de Gourcuff, de 
Merouane Messaï, membre du 
staff de Djamel Belmadi et Paolo 
Rongoni, qui a travaillé comme 
préparateur physique de Napoli 

récemment sous les ordres du 
Français Rudy Garcia et qui est 
déjà passé par le championnat 
français, puisque il a travaillé 
à Lyon, à Marseille et parle 

très bien le français, ce qui lui 
permettra de bien communiquer 
avec l’ensemble du groupe. Les 
deux derniers éléments dévoilés 
ne sont autres que l’adjoint italo-

suisse Morandi Davide qui sera 
donc son autre assistant après 
Neghiz et qui se chargera de 
suivre pour lui les performances 
des joueurs dans leurs clubs 
respectifs et la surprise du staff 
est incontestablement celle 
de Nacereddine Berarma, qui 
renforce le staff, il est entraîneur 
des gardiens de but et sera donc 
le 2e du genre dans le staff avec 
Messaï, mais il a la particularité 
de maîtriser la langue italienne, 
ce qui garantit un autre canal de 
communication entre le coach et 
les joueurs.
Le staff médical rénové à 90%
La sélectionneur national a donc 
terminé la composition de son 
staff, il ne reste plus qu’à entamer 

le travail, d’ailleurs c’est ce que 
le coach est venu faire à Alger 
lorsqu’il est arrivé il y a quelques 
jours en provenance de Milan. 
Il a entamé le travail avec son 
staff, en attendant de réunir tous 
les autres éléments ce lundi, il y 
aura entre autres les nouveaux 
membres du staff médical qui va 
être renouvelé, selon des échos 
de la FAF, à près de 90%, l’envie 
de tout changer existe, mais on a 
pris le soin de retenir quelques 
éléments pour ne pas choquer 
le groupe et garder quand même 
quelques repères aux joueurs, 
pour les aider à ne pas stresser 
en entamant le travail avec le 
nouveau sélectionneur.

S.M.A

En attendant 
l’annonce par 
Vladimir Petković 

de sa liste pour le tournoi 
«FIFA Series 2024», 
l’attaquant du Mouloudia 
d’Alger, Zakaria Naidji 
a, une nouvelle fois, 
brillé sous le maillot Vert 
et Rouge, en inscrivant 
un doublé ce soir face 
à l’ASO Chlef (6-3) à 
l’occasion de la 20ème 
journée du championnat 
de Ligue 1 Mobilis. Auteur 
de prestations XXL 
avec le Mouloudia en 
championnat cette saison, 
Naidji fait de parler de lui 
en contribuant grandement 
au succès des siens face à 
l’ASO. Avec déjà 10 buts 
en championnat, Naidji 
pourrait être une bonne 

solution en attaque pour 
le sélectionneur national, 
Vladimir Petković présent 
dans la tribune officielle 
du stade du  5 juillet.
Dix buts en championnat
A 29 ans, Zakaria Naidji est 
sans doute au sommet de 
sa forme. Considéré par les 
supporters Mouloudéens 
comme étant le meilleur 
élément de l’équipe cette 
saison, il joue un grand 
rôle dans les bons résultats 
enregistrés par son équipe. 
En l’absence de Youcef 
Belaïli, c’est Zakaria 
Naidji qui assume avec 
brio le leadership. Présent 
dans la tribune officielle 
du stade du 5 juillet pour 
assister à cette rencontre, 
le sélectionneur national, 
Vladimir Petković a 

suivi de près la prestation 

remarquable de Naidji. Le 

bosnien s’était d’ailleurs 

engagé à renforcer 

l’équipe en explorant les 

talents locaux. Même 

si sa présence dans la 

liste des 23 concernés 

par le prochain stage des 

Verts n’est pas certaine, 

Petkovic, et selon nos 

informations, compte lui 

faire appel, prochainement. 

Naidji pourrait constituer 

une bonne solution pour 

Petkovic dans un poste où 

la relève n’existe pas pour 

l’instant  avec Slimani, 35 

ans, et Bounedjah, 33ans.

Samedi 16 Mars 2024
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LIGUE DES CHAMPIONS:
 le tirage au sort complet des quarts et demis !

LIGUE EUROPA:

le tirage au sort complet des quarts de finale !

L’AC Milan communique 
sur la blessure de Mike 

Maignan

MAN UTD:

Erik ten Hag écarte un transfert 
de Marcus Rashford

La première liste de Petkovic est tombée!

Le staff de Petkovic enfin connu

MCA:
 Naidji brille sous les yeux de Petkovic

Le fait est qu’il a 
gardé les mêmes 
temps de passage 

que Djamel Belmadi 
pour dévoiler la liste 
des joueurs concernés 
par la date FIFA. Qu’à 
cela ne tienne! Vladimir 
Petkovic a choisi les 
Verts concernés par le 
tournoi FIFA Series de 
Mars (18-26) qui se 
jouera en Algérie. Le 
nouveau sélectionneur 
de l’EN a ratissé large 
en optant pour une liste 
plus fournie par rapport 
aux standards habituels.
En effet, le successeur 
de Belmadi a retenu 
31 joueurs pour les 
rencontres face à la 
Bolivie (22 mars) et 
l’Afrique du Sud (26 
mars). La liste du 
Bosnien comporte de 
grands absents de la 

dernière CAN (Slimani, 

Feghouli, Mahrez, 

M’Bolhi, Belaili, Ounas, 

Touba). Toutefois, il a 

incorporé de nouveaux 

éléments à l’image de 

Rafik Guitane, Ahmed 
Kendouci, Mohamed 

Amine Madani, Monsef 

Bakrar et Anis Hadj 

Moussa. Par ailleurs, 

il a rappellé d’autres 

à l’image de Yacine 

Brahimi, Yassine Benzia 

et Himad Abdelli. 

Pour sa part, et comme 

nous l’avions révélé 

en exclusivité, Riyad 

Mahrez est exempté de 

ce rassemblement.

Liste de Petkovic pour 
le rassemblement de 
mars

L’Olympique de 
Marseille affrontera 
Benfica lors des quarts 

de finale de la Ligue Europa. 
Les Olympiens auront même 
l’avantage de recevoir au 
Vélodrome lors du match retour 
avant de penser à une possible 
demi-finale face au vainqueur de 
Liverpool-Atalanta.
L’OM a eu très chaud hier sur 
la pelouse de Villarreal mais 
a bel et bien validé son ticket 
pour faire partie des 8 dernières 
équipes encore présentes 
dans cette Ligue Europa. Les 
Phocéens connaissent désormais 
le sort qui leur est réservé à 
l’occasion du tirage au sort des 
quarts de finale, puis des demi-
finales puisque l’UEFA a dévoilé 
le tableau définitif de cette 
compétition, jusqu’à la finale à la 
Dublin Arena le 22 mai prochain. 

Nous n’en sommes pas encore là, 
notamment pour les Marseillais 
attendus.
A y regarder de plus près, il 
n’y a pas beaucoup d’équipes 
inférieures aux Olympiens sur le 
papier, c’est un euphémisme. Les 
trois représentants italiens (AS 
Roma, Atalanta et AC Milan) ont 
tous des arguments solides, même 
si la Dea pourrait apparaître un 
cran en-dessous. Le Bayer est 
tout simplement invaincu cette 

saison et leader incontesté de 
Bundesliga, Liverpool ne se 
présente plus, West Ham a des 
moyens largement au-dessus de 
la moyenne et Benfica s’invite 
régulièrement dans le concert de 
la C1.
À lire
L’AC Milan communique sur la 
blessure de Mike Maignan
Benfica pour l’OM avec un 
retour au Vélodrome
C’est ce dernier adversaire qui 
sera opposé aux hommes de 
Jean-Louis Gasset. C’est sans 
doute l’un des moins pires tirages 
au sort pour l’OM. La formation 
portugaise a un peu plus de 
mal cette saison, notamment en 
championnat où il occupe tout de 
même la 2e place, à un point du 
Sporting. Les 8es de finale face 
aux Rangers (2-2 à Lisbonne, 
1-0 en à Glasgow) ont montré 

les limites des Aguias. Il faudra 
se méfier avant tout du retour 
d’Angel Di Maria au Vélodrome, 
lui l’ancien Parisien.
C’est le petit avantage 
dont pourraient profiter les 
Marseillais, le retour à domicile. 
En 1990, ce second round entre 
les deux équipes avait eu lieu 
au Portugal dans une ambiance 
surchauffée. Les férus d’histoire 
se rappelleront probablement 
de cette demi-finale de Ligue 
des Champions retour avec la 
fameuse main de Vata, fatale à 
Marseille. Pour cette édition, 
le vainqueur de cette double 
confrontation jouera le gagnant 
de Liverpool-Atalanta. Dans 
l’autre partie du tableau, la 
confrontation 100% italienne 
entre l’AC Milan et la Roma 
donnera le futur adversaire du 
Bayer ou de West Ham.

Le tirage au sort des quarts de 
finales :
AC Milan (ITA) - AS Roma (Ita)
Liverpool (ENG) - Atalanta 
(ITA)
Bayer Leverkusen (GER) - West 
Ham (ENG)
Benfica (POR) - OM (FRA)
Le tirage au sort des demi-finales 
:
Benfica (POR) - OM (FRA) vs 
- Liverpool (ENG) - Atalanta 
(ITA)
AC Milan (ITA) - AS Roma (Ita) 
vs - Bayer Leverkusen (GER) - 
West Ham (ENG)
Les dates des tours finaux :
Quart de finale aller : 11 avril
Quart de finale retour : 18 avril
Demi-finale aller : 2 mai
Demi-finale retour : 9 mai
Finale : 22 mai

Plus de peur que de mal pour 
Mike Maignan. Touché au genou 
hier lors de la victoire de l’AC 

Milan sur la pelouse du Sparta Prague 
(3-1) et sorti prématurément, le gardien 
des Bleus ne souffrirait que d’un 
hématome. «Ce n’est rien de sérieux», 
avait même déjà rassuré Stefano Pioli.
«Les examens ont exclu une atteinte 
de l’appareil capsulo-ligamentaire 
du genou», précise un communiqué 
médical du club italien cité par l’AFP. 
Cela ne devrait pas empêcher le portier 
de 28 ans de venir au rassemblement 
de l’équipe de France pour le 
rassemblement de mars.

En pleine réflexion pour 
savoir qui remplacera 
Kylian Mbappé dans 

les prochains mois, le PSG 
a coché plusieurs noms. 
Dans cette liste, le nom de 
Marcus Rashford (26 ans) 
revient souvent. En difficulté 
cette saison à Manchester 
United, l’Anglais garde les 
faveurs de son coach Erik 
ten Hag malgré certaines 
divergences. Présent en 
conférence de presse 
aujourd’hui, le Néerlandais 
exclue l’hypothèse d’un 

transfert de son attaquant. « 
Nous n’avons pas re-signé 
Marcus la saison dernière 
pendant quatre ans avec 
l’intention de le vendre 
maintenant. Il devrait faire 
partie du projet Man United 
et ce n’est pas un sujet dont 
nous ne parlons pas » a-t-
il répondu aux médias sur 
l’intérêt du PSG. Au cœur 
du projet mancunien, il sera 
difficile de convaincre les 
Red Devils à lâcher leur 
joueur cet été.

Le grand moment est arrivé. 
Seules 8 équipes peuvent 
désormais prétendre à 

la victoire finale en Ligue des 
Champions. Le tirage au sort 
des quarts de finale, mais aussi 
du tableau jusqu’à la finale, est 
attendu avec impatience par tous 
les prétendants. Le PSG espère 
bénéficier d’un nouveau tirage 
clément, après avoir éliminé la 
Real Sociedad au tour précédent.
7 sur 8. C’est le bilan des équipes 
qualifiées à la première place 
de leur groupe qui ont réussi à 
passer les huitièmes de finale. 
Seule exception, le Paris Saint-
Germain, qui avait eu la main 
heureuse lors du tirage précédant 
en héritant de la Real Sociedad. 
Le club de la capitale, souvent 
malheureux lors du tirage des 
huitièmes de finale, n’a pas laissé 
passer l’occasion de rejoindre le 
gratin européen pour s’offrir son 

premier quart de finale depuis 3 
ans.
Quel adversaire l’attend 
désormais ? Eh bien ce sera le 
FC Barcelone ! Pour un nouvel 
affrontement prestigieux entre 
les deux clubs, forcément très 
attendu depuis la remontada de 
2017. Le PSG avait déjà pris une 
belle revanche en sortant le Barça 
en 2021, avec notamment un 
triplé éclatant de Kylian Mbappé 
lors du match aller au Camp 
Nou. Le club catalan ressemble à 
un tirage relativement abordable 
puisqu’il ne traverse pas sa 
meilleure saison, avec son 
entraîneur Xavi qui a déjà décidé 
de quitter le club à l’issue de 
la saison. Toutefois, il faudra 
bien évidemment se méfier des 
nombreux atouts barcelonais, des 
dernières révélations de la Masia 
(Yamal, Cubarsi) et des joueurs 
phares (Lewandowski, De Jong 

etc).
Un tableau relativement ouvert 
pour le PSG
Le PSG, s’il devait passer 
l’obstacle barcelonais, hériterait 
en demi-finale du vainqueur 
du quart de finale opposant 
l’Atlético de Madrid au Borussia 
Dortmund. Il éviterait donc 
ainsi trois principaux écueils, le 
Real Madrid, Manchester City 
et le Bayern Munich, qui se 
retrouvent dans la même partie 
de tableau, avec Arsenal. Vous 

l’aurez compris, l’immense choc 
qui se profile pour les quarts de 
finale opposera le Real Madrid à 
Manchester City. La revanche de 
la saison passée, où les Anglais 
avaient écarté les Espagnols en 
demi-finale.
Arsenal, de retour à ce stade 
de la compétition après 14 ans 
d’absence, aura fort à faire face 
au Bayern Munich, même si les 
dynamiques se sont inversées 
cette saison. Les Gunners 
sont actuellement leaders de 
la Premier League, pendant 
que le Bayern est deuxième de 
Bundesliga derrière le Bayer 
Leverkusen. Enfin, le dernier 
quart apparaît comme le plus 
ouvert, entre l’Atlético de Madrid 
et le Borussia Dortmund. Où l’on 
trouve donc le futur adversaire 
du PSG ou du Barça…
Le tirage au sort des quarts de 
finale :

Arsenal (ENG) - Bayern Munich 
(GER)
Atlético de Madrid (ESP) - 
Borussia Dortmund (GER)
Real Madrid (ESP) - Manchester 
City (ENG)
Paris Saint-Germain (FRA) - 
Barcelone (ESP)
Le tirage au sort des demi-finales 
:
Atlético de Madrid (ESP) - 
Borussia Dortmund (GER) vs 
Paris Saint-Germain (FRA) - 
Barcelone (ESP)
Arsenal (ENG) - Bayern Munich 
(GER) vs Real Madrid (ESP) - 
Manchester City (ENG)
Quarts de finale aller : 9 et 10 
avril 2024
Quarts de finale retour : 16 et 17 
avril 2024
Demi-finales aller : 30 avril et 
1er mai
Demi-finales retour : 7 et 8 mai 
2024

Deux semaines après 
l’engagement de 
Petkovic comme 

sélectionneur des Verts, la 
Fédération algérienne de football 
a confirmé la composante du 
staff technique de l’EN.
Ils seront 5 à assister le 
Bosniaque Vladimir Petkovic 
dans le staff technique de l’EN, 
5 noms, avec déjà 3 dont on 
vous a déjà parlé, il s’agit bien 
évidemment de Nabil Neghiz 
qui refait surface en sélection 
après son tout premier passage 
sous les ordres de Gourcuff, de 
Merouane Messaï, membre du 
staff de Djamel Belmadi et Paolo 
Rongoni, qui a travaillé comme 
préparateur physique de Napoli 

récemment sous les ordres du 
Français Rudy Garcia et qui est 
déjà passé par le championnat 
français, puisque il a travaillé 
à Lyon, à Marseille et parle 

très bien le français, ce qui lui 
permettra de bien communiquer 
avec l’ensemble du groupe. Les 
deux derniers éléments dévoilés 
ne sont autres que l’adjoint italo-

suisse Morandi Davide qui sera 
donc son autre assistant après 
Neghiz et qui se chargera de 
suivre pour lui les performances 
des joueurs dans leurs clubs 
respectifs et la surprise du staff 
est incontestablement celle 
de Nacereddine Berarma, qui 
renforce le staff, il est entraîneur 
des gardiens de but et sera donc 
le 2e du genre dans le staff avec 
Messaï, mais il a la particularité 
de maîtriser la langue italienne, 
ce qui garantit un autre canal de 
communication entre le coach et 
les joueurs.
Le staff médical rénové à 90%
La sélectionneur national a donc 
terminé la composition de son 
staff, il ne reste plus qu’à entamer 

le travail, d’ailleurs c’est ce que 
le coach est venu faire à Alger 
lorsqu’il est arrivé il y a quelques 
jours en provenance de Milan. 
Il a entamé le travail avec son 
staff, en attendant de réunir tous 
les autres éléments ce lundi, il y 
aura entre autres les nouveaux 
membres du staff médical qui va 
être renouvelé, selon des échos 
de la FAF, à près de 90%, l’envie 
de tout changer existe, mais on a 
pris le soin de retenir quelques 
éléments pour ne pas choquer 
le groupe et garder quand même 
quelques repères aux joueurs, 
pour les aider à ne pas stresser 
en entamant le travail avec le 
nouveau sélectionneur.

S.M.A

En attendant 
l’annonce par 
Vladimir Petković 

de sa liste pour le tournoi 
«FIFA Series 2024», 
l’attaquant du Mouloudia 
d’Alger, Zakaria Naidji 
a, une nouvelle fois, 
brillé sous le maillot Vert 
et Rouge, en inscrivant 
un doublé ce soir face 
à l’ASO Chlef (6-3) à 
l’occasion de la 20ème 
journée du championnat 
de Ligue 1 Mobilis. Auteur 
de prestations XXL 
avec le Mouloudia en 
championnat cette saison, 
Naidji fait de parler de lui 
en contribuant grandement 
au succès des siens face à 
l’ASO. Avec déjà 10 buts 
en championnat, Naidji 
pourrait être une bonne 

solution en attaque pour 
le sélectionneur national, 
Vladimir Petković présent 
dans la tribune officielle 
du stade du  5 juillet.
Dix buts en championnat
A 29 ans, Zakaria Naidji est 
sans doute au sommet de 
sa forme. Considéré par les 
supporters Mouloudéens 
comme étant le meilleur 
élément de l’équipe cette 
saison, il joue un grand 
rôle dans les bons résultats 
enregistrés par son équipe. 
En l’absence de Youcef 
Belaïli, c’est Zakaria 
Naidji qui assume avec 
brio le leadership. Présent 
dans la tribune officielle 
du stade du 5 juillet pour 
assister à cette rencontre, 
le sélectionneur national, 
Vladimir Petković a 

suivi de près la prestation 

remarquable de Naidji. Le 

bosnien s’était d’ailleurs 

engagé à renforcer 

l’équipe en explorant les 

talents locaux. Même 

si sa présence dans la 

liste des 23 concernés 

par le prochain stage des 

Verts n’est pas certaine, 

Petkovic, et selon nos 

informations, compte lui 

faire appel, prochainement. 

Naidji pourrait constituer 

une bonne solution pour 

Petkovic dans un poste où 

la relève n’existe pas pour 

l’instant  avec Slimani, 35 

ans, et Bounedjah, 33ans.
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AUTOMOBILE :
L'avenir électrique de Skoda sera Epiq

Quand on n'est pas uand on n'est pas 
adepte des numéros adepte des numéros 
pour désigner ses pour désigner ses 

véhicules, choisir un nom est véhicules, choisir un nom est 
toujours une gageure pour un toujours une gageure pour un 
constructeur. Le plus compact constructeur. Le plus compact 
des 6 nouveaux modèles 100% des 6 nouveaux modèles 100% 
électriques annoncés par Škoda électriques annoncés par Škoda 
l’an passé s'appellera EPIQ.l’an passé s'appellera EPIQ.
Quand on n'est pas adepte des Quand on n'est pas adepte des 
numéros pour désigner ses numéros pour désigner ses 
véhicules, choisir un nom est véhicules, choisir un nom est 
toujours une gageure pour un toujours une gageure pour un 
constructeur. Le plus compact constructeur. Le plus compact 
des 6 nouveaux modèles 100% des 6 nouveaux modèles 100% 
électriques annoncés par Škoda électriques annoncés par Škoda 
l’an passé s'appellera EPIQ.l’an passé s'appellera EPIQ.
Déjà, le constructeur de Mladá Déjà, le constructeur de Mladá 
Boleslav nous indique qu'il Boleslav nous indique qu'il 
s'agit de "LA Škoda Epiq" (on a s'agit de "LA Škoda Epiq" (on a 
toujours un souci avec le genre toujours un souci avec le genre 
des voitures en France. L'Epiq des voitures en France. L'Epiq 
déroge à la règle des "K---Q" déroge à la règle des "K---Q" 
car il ouvre une nouvelle ère. car il ouvre une nouvelle ère. 
Ici le "K" de la solidité (sic.) Ici le "K" de la solidité (sic.) 
est remplacé par un "E" de la est remplacé par un "E" de la 
fée électricité. Le "Q" final fée électricité. Le "Q" final 
reste là pour l'identifier comme reste là pour l'identifier comme 
un membre à part entière de la un membre à part entière de la 
famille des SUV tchèques.famille des SUV tchèques.
Epiq est dérivé du mot grec Epiq est dérivé du mot grec 
ancien "epos", qui signifie ancien "epos", qui signifie 
"mot" ou "vers", mais aussi "mot" ou "vers", mais aussi 
"récit" ou "poème". Ce nom est "récit" ou "poème". Ce nom est 
connoté positivement et évoque connoté positivement et évoque 
des adjectifs superlatifs. Grâce des adjectifs superlatifs. Grâce 
à ses caractéristiques « Simply à ses caractéristiques « Simply 
Clever » et à sa polyvalence, Clever » et à sa polyvalence, 
la Škoda Epiq vise à répondre la Škoda Epiq vise à répondre 
aux besoins des clients axés à aux besoins des clients axés à 
la fois sur la famille et sur un la fois sur la famille et sur un 

mode de vie actif.mode de vie actif.
Connotation positive toute Connotation positive toute 
relative puisque lorsque relative puisque lorsque 
l'on parle de quelque chose l'on parle de quelque chose 
d'épique, c'est aussi car ce d'épique, c'est aussi car ce 
fut long, dur, chaotique, etc. fut long, dur, chaotique, etc. 
Espérons sur ce ne sera pas un Espérons sur ce ne sera pas un 
chemin de croix pour celui qui chemin de croix pour celui qui 
sera assemblé en Espagne à sera assemblé en Espagne à 
Pampelune (usine VW).Pampelune (usine VW).
Une sobriété bienvenue pour Une sobriété bienvenue pour 

baisser les prixbaisser les prix
Sinon, côté design, ce Sinon, côté design, ce 
"concept" Epiq reprend les "concept" Epiq reprend les 
lignes tracées par les lignes lignes tracées par les lignes 
directrices « Modern Solid » directrices « Modern Solid » 
de Skoda. Surtout, il doit venir de Skoda. Surtout, il doit venir 
concurrencer les ë-C3, Renault concurrencer les ë-C3, Renault 
5 entrée de gamme, etc. En 5 entrée de gamme, etc. En 
effet, il sera sur un prix de base effet, il sera sur un prix de base 
de 25 000 € environ (hors bonus de 25 000 € environ (hors bonus 
éventuel). Avec 4,10 m, l'Epiq éventuel). Avec 4,10 m, l'Epiq 

offrira selon le constructeur offrira selon le constructeur 
490 litres de chargement (dont 490 litres de chargement (dont 
un frunk à l'avant sans doute) un frunk à l'avant sans doute) 
et une autonomie de 400 km au et une autonomie de 400 km au 
moins.moins.
Le dessin est plutôt sobre avec Le dessin est plutôt sobre avec 
un capot très haut et horizontal, un capot très haut et horizontal, 
ainsi qu'une ceinture de caisse ainsi qu'une ceinture de caisse 
là aussi haute et horizontale. là aussi haute et horizontale. 
Cela permet de faire "solide", Cela permet de faire "solide", 
tout comme le montant arrière tout comme le montant arrière 
en aile de requin qui est très en aile de requin qui est très 
verticale. Les arches du toit verticale. Les arches du toit 
en noir allègent la silhouette en noir allègent la silhouette 
mais les vraies-fausses barres mais les vraies-fausses barres 
de toit rappellent qu'on est sur de toit rappellent qu'on est sur 
du SUV.du SUV.
A l'avant on trouve la face « A l'avant on trouve la face « 
Tech-Deck » noir brillant. C'est Tech-Deck » noir brillant. C'est 
une manière de ne pas supprimer une manière de ne pas supprimer 
totalement la calandre Skoda totalement la calandre Skoda 
des thermiques même si elle des thermiques même si elle 

n'a qu'un but esthétique. Elle n'a qu'un but esthétique. Elle 
a une signature lumineuse a une signature lumineuse 
complexe qui devrait permettre complexe qui devrait permettre 
de reconnaître ces nouvelles de reconnaître ces nouvelles 
Skoda rapidement dans la rue.Skoda rapidement dans la rue.
Toujours dans le "dessin Toujours dans le "dessin 
solide", on a un bouclier solide", on a un bouclier 
volontairement massif avec volontairement massif avec 
des grilles verticale (un peu des grilles verticale (un peu 
comme chez Jeep mais en bas). comme chez Jeep mais en bas). 
Evidemment les arches de Evidemment les arches de 
roues seront soulignées de noir. roues seront soulignées de noir. 
Et pour le "fun", on devrait Et pour le "fun", on devrait 
retrouver des détails en orange retrouver des détails en orange 
flashy. De façon cocasse, Skoda flashy. De façon cocasse, Skoda 
s'emmêle un peu les pinceaux s'emmêle un peu les pinceaux 
dans son communiqué en dans son communiqué en 
écrivant "L'aspect minimaliste écrivant "L'aspect minimaliste 
du design du Škoda Epic du design du Škoda Epic 
est souligné par la peinture est souligné par la peinture 
métallisée mate Blanc Lune". métallisée mate Blanc Lune". 
Epic ou Epiq ?Epic ou Epiq ?

A l'intérieur, ce sera dépouillé. A l'intérieur, ce sera dépouillé. 
Pardon, on dit "minimaliste" Pardon, on dit "minimaliste" 
et "Modern Solid". C'est assez et "Modern Solid". C'est assez 
pratique de passer sous des pratique de passer sous des 
considérations de design ce qui considérations de design ce qui 
permet de faire baisser le prix. permet de faire baisser le prix. 
Mais c'est aussi dans l'air du Mais c'est aussi dans l'air du 
temps depuis que Tesla a lancé temps depuis que Tesla a lancé 
la mode. On a une planche de la mode. On a une planche de 
bord horizontale sans chichis bord horizontale sans chichis 
avec du peps amené par les avec du peps amené par les 
touches de couleurs. Au milieu touches de couleurs. Au milieu 
trône un immense écran et c'est trône un immense écran et c'est 
à peu près tout. Les instruments à peu près tout. Les instruments 
de bord sont affichés sur un de bord sont affichés sur un 
petit écran derrière le volant.petit écran derrière le volant.

Notre avis, par leblogauto.Notre avis, par leblogauto.
comcom

Reste à voir ce qu'il restera en Reste à voir ce qu'il restera en 
série du concept. On est sur série du concept. On est sur 
une gamme de prix "basse" une gamme de prix "basse" 
(tout est relatif) et il y a fort à (tout est relatif) et il y a fort à 
parier que les 400 km annoncés parier que les 400 km annoncés 
seront pour une gamme seront pour une gamme 
"haute" avec batterie de plus "haute" avec batterie de plus 
forte capacité (comme pour la forte capacité (comme pour la 
R5 en gros). Par contre, Skoda R5 en gros). Par contre, Skoda 
arrive à présenter un concept arrive à présenter un concept 
au look sympathique qui peut au look sympathique qui peut 
permettre de faire oublier la permettre de faire oublier la 
finition et les équipements de finition et les équipements de 
l'entrée de gamme.l'entrée de gamme.
On verra une fois ce Epiq en On verra une fois ce Epiq en 
production. Avant lui, il y aura production. Avant lui, il y aura 
la Skoda Elroq (SUV compact la Skoda Elroq (SUV compact 
électrique) qui devrait être électrique) qui devrait être 
présenté à l'automne 2024. présenté à l'automne 2024. 
2024/2025 devrait voir l'arrivée 2024/2025 devrait voir l'arrivée 
de plusieurs petits SUV 100% de plusieurs petits SUV 100% 
électriques.électriques.

ENVIRONNEMENT :

Cinq ans après son appel à une grève mondiale pour 
le climat, comment Greta Thunberg a fait évoluer son 

militantisme

Des pupitres de l'ONU es pupitres de l'ONU 
aux actions de soutien aux actions de soutien 
à Extinction Rebellion à Extinction Rebellion 

ou aux Soulèvements de la ou aux Soulèvements de la 
Terre, l'activiste suédoise Terre, l'activiste suédoise 
met désormais sa notoriété met désormais sa notoriété 
au service d'actions locales au service d'actions locales 
en faveur du climat, quitte à en faveur du climat, quitte à 
fâcher les autorités.fâcher les autorités.
"Nous avons grandi beaucoup "Nous avons grandi beaucoup 
trop vite." Cinq ans après la trop vite." Cinq ans après la 
première journée mondiale première journée mondiale 
des jeunes pour le climat, des jeunes pour le climat, 
organisée le 15 mars 2019 organisée le 15 mars 2019 
dans la foulée des "grèves de dans la foulée des "grèves de 
l'école" de Greta Thunberg, l'école" de Greta Thunberg, 
la militante suédoise a dressé la militante suédoise a dressé 
en quelques mots le bilan des en quelques mots le bilan des 
années écoulées. Accompagnée années écoulées. Accompagnée 
d'une dizaine de personnes, d'une dizaine de personnes, 
l'activiste a symboliquement l'activiste a symboliquement 
bloqué l'entrée du Parlement bloqué l'entrée du Parlement 
suédois, lundi 11 mars, confiant suédois, lundi 11 mars, confiant 
au passage à un journaliste de au passage à un journaliste de 
l'AFP sur place qu'elle et ses l'AFP sur place qu'elle et ses 
camarades avaient l'impression camarades avaient l'impression 
d'être un "disque rayé". d'être un "disque rayé". 
A la table des grands de A la table des grands de 
ce monde, dans la rue, en ce monde, dans la rue, en 
ligne, dans des ZAD ou à la ligne, dans des ZAD ou à la 
tribune des Nations unies, tribune des Nations unies, 
Greta Thunberg, aujourd'hui Greta Thunberg, aujourd'hui 
âgée de 21 ans, a incarné âgée de 21 ans, a incarné 
aux yeux du grand public un aux yeux du grand public un 
renouveau du militantisme renouveau du militantisme 
environnemental. A l'occasion environnemental. A l'occasion 
du cinquième anniversaire du cinquième anniversaire 
de son appel mondial à de son appel mondial à 

manifester, franceinfo revient manifester, franceinfo revient 
sur l'évolution des modes sur l'évolution des modes 
d'action employés par cette d'action employés par cette 
très médiatique représentante très médiatique représentante 
de la jeunesse engagée. de la jeunesse engagée. 
Une évolution qui traduit Une évolution qui traduit 
aussi un changement dans le aussi un changement dans le 
rapport qu'entretiennent les rapport qu'entretiennent les 
autorités avec ces militants, autorités avec ces militants, 
qui ont délaissé les grandes qui ont délaissé les grandes 
marches au profit d'actions marches au profit d'actions 
locales d'opposition aux locales d'opposition aux 
projets d'infrastructures qu'ils projets d'infrastructures qu'ils 
dénoncent.  dénoncent.  
Depuis le mois d'août 2018, Depuis le mois d'août 2018, 
Greta Thunberg fait "la Greta Thunberg fait "la 
grève pour le climat" tous grève pour le climat" tous 
les vendredis, à proximité du les vendredis, à proximité du 
Parlement suédois. En ce 15 Parlement suédois. En ce 15 
mars 2019, l'adolescente de mars 2019, l'adolescente de 
16 ans remplace son "sitting" 16 ans remplace son "sitting" 
hebdomadaire par une marche, hebdomadaire par une marche, 
à laquelle elle a convié à laquelle elle a convié 
l'ensemble de la planète. Il l'ensemble de la planète. Il 
s'agit de la première "grève s'agit de la première "grève 
mondiale pour le climat".mondiale pour le climat".
Greta Thunberg devient Greta Thunberg devient 
aux yeux du grand public aux yeux du grand public 
une représentante de la une représentante de la 
jeunesse engagée contre le jeunesse engagée contre le 
changement climatique. A changement climatique. A 
ce titre, elle est conviée dans ce titre, elle est conviée dans 
différents parlements ainsi différents parlements ainsi 
qu'au Parlement européen, qu'au Parlement européen, 
à Strasbourg, où elle lâche à Strasbourg, où elle lâche 
quelques larmes pendant son quelques larmes pendant son 
discours, le 16 avril 2019.discours, le 16 avril 2019.
Au Vatican, Greta Thunberg Au Vatican, Greta Thunberg 

rencontre brièvement le pape rencontre brièvement le pape 
François, le 17 avril 2019, lors François, le 17 avril 2019, lors 
d'une audience générale sur la d'une audience générale sur la 
place Saint-Pierre. Ce dernier l'a place Saint-Pierre. Ce dernier l'a 
"remerciée et encouragée pour "remerciée et encouragée pour 
son engagement en faveur de la son engagement en faveur de la 
défense de l'environnement", défense de l'environnement", 
selon le porte-parole du selon le porte-parole du 
Vatican, tandis que la militante Vatican, tandis que la militante 
a elle aussi remercié le pape a elle aussi remercié le pape 
"pour ses efforts en faveur de "pour ses efforts en faveur de 
la défense" de la planète avec la défense" de la planète avec 
son encyclique "Laudato si'" son encyclique "Laudato si'" 
consacrée à ce thème.consacrée à ce thème.
Attendue à New York, Greta Attendue à New York, Greta 
Thunberg (qui refuse de Thunberg (qui refuse de 
prendre l'avion, moyen de prendre l'avion, moyen de 
transport le plus émetteur en transport le plus émetteur en 
CO2) embarque en août 2019 CO2) embarque en août 2019 
sur un voilier de course zéro sur un voilier de course zéro 
carbone pour une traversée de carbone pour une traversée de 
l'Atlantique de deux semaines. l'Atlantique de deux semaines. 
Un voyage entaché d'une Un voyage entaché d'une 
polémique, deux personnes polémique, deux personnes 
ayant voyagé en avion afin de ayant voyagé en avion afin de 
ramener le bateau.ramener le bateau.
"Comment osez-vous? Vous "Comment osez-vous? Vous 
avez volé mes rêves et mon avez volé mes rêves et mon 
enfance avec vos paroles enfance avec vos paroles 
creuses." Le 23 septembre creuses." Le 23 septembre 
2019, devant l'Assemblée 2019, devant l'Assemblée 
générale de l'ONU sur le générale de l'ONU sur le 
climat, Greta Thunberg tient un climat, Greta Thunberg tient un 
discours de quatre minutes et discours de quatre minutes et 
demie qui marquera les esprits, demie qui marquera les esprits, 
tantôt salué, tantôt moqué pour tantôt salué, tantôt moqué pour 
son ton accusateur.son ton accusateur.
Dans le sillage de la mise Dans le sillage de la mise 

en avant de Greta Thunberg, en avant de Greta Thunberg, 
l'organisation Fridays for future l'organisation Fridays for future 
fait émerger des militants dans fait émerger des militants dans 
le monde entier, notamment le monde entier, notamment 
sur le continent africain. sur le continent africain. 
Sur cette photo, la Suédoise Sur cette photo, la Suédoise 
participe depuis Stockholm à participe depuis Stockholm à 
une visioconférence avec la une visioconférence avec la 
Kényane Makenna Muigai, Kényane Makenna Muigai, 
l'Ougandaise Vanessa Nakate l'Ougandaise Vanessa Nakate 
et la Sud-Africaine Ayakha et la Sud-Africaine Ayakha 
Melithafa, le 31 janvier 2020.Melithafa, le 31 janvier 2020.
Alors qu'une partie de la Alors qu'une partie de la 
planète se confine à cause de planète se confine à cause de 
la pandémie de Covid-19, la pandémie de Covid-19, 
le 13 mars 2020, Greta le 13 mars 2020, Greta 
Thunberg appelle sur Twitter Thunberg appelle sur Twitter 
à faire la grève pour le climat à faire la grève pour le climat 
en ligne, via un mot-dièse, en ligne, via un mot-dièse, 
#climateactionstrikeonline. La #climateactionstrikeonline. La 
situation sanitaire met un coup situation sanitaire met un coup 
de frein aux mobilisations de frein aux mobilisations 
monstres observées l'année monstres observées l'année 
précédente.précédente.
Après la séquence Covid-19, Après la séquence Covid-19, 
la parole militante de Greta la parole militante de Greta 
Thunberg ne bénéficie plus Thunberg ne bénéficie plus 
de la curiosité médiatique des de la curiosité médiatique des 
débuts. L'activiste de 20 ans débuts. L'activiste de 20 ans 
met désormais sa notoriété au met désormais sa notoriété au 
service de combats locaux, service de combats locaux, 
comme ici en Allemagne, comme ici en Allemagne, 
où elle rejoint les opposants où elle rejoint les opposants 
à l'extension d'une mine à à l'extension d'une mine à 
ciel ouvert, à Erkelenz, le 17 ciel ouvert, à Erkelenz, le 17 
janvier 2023.janvier 2023.
Greta Thunberg n'échappe Greta Thunberg n'échappe 
pas aux arrestations qui pas aux arrestations qui 

ponctuent les rassemblements ponctuent les rassemblements 
écologistes, comme le 19 juin écologistes, comme le 19 juin 
2023, à Malmö, en Suède.2023, à Malmö, en Suède.
Léna Lazare, porte-parole du Léna Lazare, porte-parole du 
collectif Youth for Climate, collectif Youth for Climate, 
s'exprime en présence de s'exprime en présence de 
Greta Thunberg, du réalisateur Greta Thunberg, du réalisateur 
Cyril Dion et de la secrétaire Cyril Dion et de la secrétaire 
nationale d'Europe Ecologie-nationale d'Europe Ecologie-
Les Verts, Marine Tondelier, Les Verts, Marine Tondelier, 
lors d'une conférence de presse lors d'une conférence de presse 
devant le Conseil d'Etat, le devant le Conseil d'Etat, le 
21 juin 2023, en soutien aux 21 juin 2023, en soutien aux 
Soulèvements de la Terre, Soulèvements de la Terre, 
mouvement dissous par le mouvement dissous par le 
ministre de l'Intérieur, Gérald ministre de l'Intérieur, Gérald 
Darmanin.Darmanin.
Le 10 février 2024, Greta Le 10 février 2024, Greta 
Thunberg se déplace à Saïx Thunberg se déplace à Saïx 
(Tarn) pour soutenir les (Tarn) pour soutenir les 
opposants au projet d'autoroute opposants au projet d'autoroute 
A69, entre Toulouse et A69, entre Toulouse et 
Castres. Elle y participe à Castres. Elle y participe à 
une "cabanade", un week-end une "cabanade", un week-end 
d'ateliers, de tables rondes et d'ateliers, de tables rondes et 
de concerts organisés dans un de concerts organisés dans un 
hangar sur un terrain privé.hangar sur un terrain privé.
Cinq ans après avoir explosé Cinq ans après avoir explosé 
aux yeux du grand public, aux yeux du grand public, 
Greta Thunberg continue de Greta Thunberg continue de 
"faire grève" le vendredi, "faire grève" le vendredi, 
aux abords du Parlement aux abords du Parlement 
suédois. La militante ne suédois. La militante ne 
bénéficie plus guère de la bénéficie plus guère de la 
clémence des autorités et se clémence des autorités et se 
fait régulièrement arrêter par la fait régulièrement arrêter par la 
police de son pays, comme ici, police de son pays, comme ici, 
le 12 mars 2024.le 12 mars 2024.

TENNIS :
Daniil Medvedev domine Holger Rune en quarts de f

inale à Indian Wells

Daniil Medvedev a battu aniil Medvedev a battu 
Holger Rune (7-5, Holger Rune (7-5, 
6-4), jeudi en quarts de 6-4), jeudi en quarts de 

finale du Masters 1000 d'Indian finale du Masters 1000 d'Indian 
Wells. Le Russe rejoint Tommy Wells. Le Russe rejoint Tommy 
Paul dans le dernier carré.Paul dans le dernier carré.
Daniil Medvedev a éteint Daniil Medvedev a éteint 
la fougue du jeune Danois la fougue du jeune Danois 
Holger Rune (7-5, 6-4), jeudi Holger Rune (7-5, 6-4), jeudi 
en quarts de finale du Masters en quarts de finale du Masters 
1000 Indian Wells. Le Russe 1000 Indian Wells. Le Russe 
rejoint l'Américain Tommy rejoint l'Américain Tommy 
Paul en demi-finales du tournoi Paul en demi-finales du tournoi 
californien. Plus solide dans les californien. Plus solide dans les 
moments clés, le 4e mondial, moments clés, le 4e mondial, 
finaliste ici même il y a un an finaliste ici même il y a un an 
(défaite contre Carlos Alcaraz), (défaite contre Carlos Alcaraz), 
a aussi profité de la légère a aussi profité de la légère 
faillite de son adversaire au faillite de son adversaire au 
service (0 ace, 6 doubles service (0 ace, 6 doubles 
fautes).fautes).
La rencontre s'est tendue à La rencontre s'est tendue à 
l'entame du deuxième set. l'entame du deuxième set. 
Derrière une contre-amortie Derrière une contre-amortie 
de Medvedev, Rune a tiré de Medvedev, Rune a tiré 
un passing en plein sur son un passing en plein sur son 

adversaire puis, malgré une adversaire puis, malgré une 
volée réflexe de ce dernier, a volée réflexe de ce dernier, a 

remporté le point. Le Russe remporté le point. Le Russe 
n'a alors pas vu son adversaire n'a alors pas vu son adversaire 

s'excuser.s'excuser.
Medvedev plus solide dans les Medvedev plus solide dans les 

moments clésmoments clés
Il s'est approché du filet pour Il s'est approché du filet pour 
capter le regard du joueur de capter le regard du joueur de 
20 ans et lui lancer un geste 20 ans et lui lancer un geste 
de défi. La situation s'est de défi. La situation s'est 
finalement apaisée quand finalement apaisée quand 
l'arbitre, Carlos Bernardes, a l'arbitre, Carlos Bernardes, a 
expliqué à Medvedev que Rune expliqué à Medvedev que Rune 
s'était bel et bien excusé.s'était bel et bien excusé.
Malgré un break de retard Malgré un break de retard 
d'entrée de seconde manche, d'entrée de seconde manche, 
Medvedev a rapidement repris Medvedev a rapidement repris 
le dessus. Le joueur de Gilles le dessus. Le joueur de Gilles 
Cervara et Gilles Simon a chipé Cervara et Gilles Simon a chipé 
deux fois de suite l'engagement deux fois de suite l'engagement 
du 7e mondial pour mener du 7e mondial pour mener 
4-2. Mené 0-30 au moment de 4-2. Mené 0-30 au moment de 
conclure la partie à 5-4, il n'a conclure la partie à 5-4, il n'a 
pas tremblé et remporté les pas tremblé et remporté les 
quatre derniers points.quatre derniers points.
Samedi, pour une place en Samedi, pour une place en 
finale, il affrontera le 17e finale, il affrontera le 17e 
mondial Tommy Paul qui est mondial Tommy Paul qui est 
venu à bout du Norvégien venu à bout du Norvégien 
Casper Ruud (6-2, 1-6, 6-3), Casper Ruud (6-2, 1-6, 6-3), 
jeudi en quarts de finale.jeudi en quarts de finale.
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Un designer génial créé un étonnant vélo électrique 
avec des roues sans moyeu ni rayons 

Google Slides

Gemini efface l’arrière-plan de vos images en un clic

Cette méthode permet de doubler la performance
 des smartphones et ordinateurs

En reprenant les éléments 
d’un vieux vélo, un 
génial designer a créé un 

deux-roues totalement dénué de 
moyeu et de rayons. Le Blue 
Steel peut rouler à près de 50 
km/h.

Est-ce vraiment un vélo ou 
plutôt une mobylette électrique 
de type chopper ? Dans tous 
les cas, la création futuriste du 
designer américain Chrisopher 
Terpstra intrigue. Outre son 
allure originale, ses roues sont 
dénuées de moyeu et de rayons. 
L’engin baptisé Blue Steel, est 
une création artisanale. Son 
concepteur a investi une dizaine 
de dollars dans un vieux vélo 
Schwinn des années 1960 pour 
construire certains éléments de 
son vélo, notamment le guidon 
et une partie de la fourche. Pour 

maintenir les roues en place sans 
moyeu, trois rouleaux en nylon 
sont encastrés dans la jante. À 
l’arrière, trois autres permettent 
d’entrainer la roue par friction. 
C’est un moteur central de 2 000 

watts alimenté par une batterie 
au lithium de 48 volts/20 Ah qui 
anime l’ensemble. Le bloc de 
motorisation et la batterie, sont 
enfermés dans un boitier bleu 
rétroéclairé.

Pas de moyeu dans les roues

Des amortisseurs hélicoïdaux 
relient les bras oscillants avant et 
arrière au cadre. Ce fut la partie la 
plus difficile à assembler selon le 
designer. L›engin lui a demandé 

400 heures de construction 
pour un prix inférieur à 1 000 
dollars. On ne peut pas vraiment 
dire qu›il s›agisse vraiment 
d›un vélo avec son poids de 
près de 60 kg et l›absence 
de pédalier. Il peut d›ailleurs 
évoluer à une vitesse de de 48 
km/h. Au-delà, l›entraînement 
par friction n›adhère plus à 
la roue arrière. Pour résoudre 
ce souci, son créateur compte 
ajouter un ressort de tension 
plus rigide. De l’aveux même 
de son concepteur, la position de 
conduite n›est pas spécialement 
confortable, mais la suspension 
sait encaisser les aspérités de 
la route confortablement et 
le guidon se pilote de façon 
identique à celui d›un vélo 
traditionnel.

Google Slides se dote d’une 
nouvelle fonctionnalité basée 
sur Gemini, qui permet de 
supprimer l’arrière-plan d’une 
image en un clic lors de la 
création d’un diaporama. Cet 
outil d’intelligence artificielle 
est toutefois réservé à certains 
utilisateurs.

La guerre des IA génératives 
ne connaît pas de trêve entre 
les géants de la tech. OpenAI 
lorgne les amateurs de cette 
technologie avec ChatGPT pour 
le texte et Sora pour la vidéo, 
Google répliquant avec Gemini. 

Intégrée à Google Slides, cette 
intelligence artificielle va 
aider l’utilisateur à formater 
ses documents en supprimant 
l’arrière-plan des images 
ajoutées à un diaporama.

Certes, les plus débrouillards 
sont déjà en mesure d’agir fissa 
grâce à des logiciels comme 
Photoshop, mais ce n’est pas 
à la portée de tout le monde. 
Que Gemini ait droit à cette 
fonctionnalité est donc une 
bonne nouvelle.

La fonctionnalité Supprimer 
l’arrière-plan de Slides est 

accessible d›un clic-droit de la 
souris après sélection de l›image. 
L’opération est également 
disponible via la barre d’outils.

Une fonctionnalité réservée à 
quelques utilisateurs

La fonctionnalité est 
indisponible pour le commun 
des mortels, actuellement 
réservée aux propriétaires des 
modules complémentaires 
Gemini Entreprise et Gemini 
Business, ainsi qu›aux abonnés 
Google One AI Premium (à 
partir de 19,99 $).

Des chercheurs sont parvenus 
à créer une nouvelle méthode 
pour optimiser la répartition 
du traitement de données entre 
les différents processeurs et 
accélérateurs qui constituent 
les ordinateurs et smartphones 
modernes. Ils ont ainsi doublé 
les performances tout en 
divisant la consommation 
d’énergie par deux.
Les appareils modernes, tels que 
les ordinateurs et smartphones, 
ne se contentent plus d’un seul 
microprocesseur. En plus du 
processeur principal contenant 

plusieurs cœurs, ils intègrent 
des processeurs graphiques 
ainsi que des accélérateurs 
pour l’intelligence artificielle 
ou le traitement numérique du 
signal (DSP). Des chercheurs 
de l’université de Californie à 
Riverside se sont intéressés à 
la manière dont les appareils 
exploitent toutes ces puces.
Dans une étude présentée lors 
du symposium international 
pour les microarchitectures 
Micro 2023, ils sont parvenus 
à obtenir des gains de 
performances conséquents en 

modifiant la manière dont les 
appareils traitent les données. 
Actuellement, le traitement en 
parallèle est optimisé pour un 
seul type de processeur, créant 
un goulot d›étranglement quand 
d›autres composants restent 
inactifs.
Performances doublées et 
consommation divisée par deux
Les chercheurs ont créé un 
système qu›ils ont baptisé 
simultaneous and heterogeneous 
multithreading (SHMT), ou 
multithreading simultané 
et hétérogène en français. 

Autrement dit, une manière 
de faire travailler tous les 
processeurs et accélérateurs 
simultanément pour réellement 
faire du traitement en parallèle. 
Ils ont testé leur modèle en 
simulant un smartphone, avec 
un module Jetson Nano de 
Nvidia contenant un processeur 
ARM Cortex-A57 à quatre 
cœurs, 128 cœurs graphiques 
Maxwell, ainsi qu›un Edge TPU 
de Google.
Les chercheurs ont réussi à 
atteindre une vitesse multipliée 
par 1,95 et une consommation 

d’énergie réduite de 51 % 
comparé à un traitement 
classique. Cela signifie non 
seulement que les applications 
mobiles pourraient tourner 
plus rapidement, mais aussi 
que les smartphones pourraient 
être moins chers tout en étant 
plus performants. Ce système 
fonctionne également pour 
les ordinateurs et pourrait par 
exemple réduire les besoins de 
refroidissement dans les centres 
de données. Les chercheurs 
ont publié le code source sur 
GitHub.
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Fatigue, tristesse 
ou simple plaisir, 
vos envies de 

sucre sont constantes. 
Rassurez-vous, il est 
facile de les contrôler 
! Pour vous aider, la 
nutritionniste Frédérique 
Chataigner partage 
ses meilleurs conseils.
Il est tout à fait possible 
de consommer des 
aliments sucrés pour se 
donner un peu d’énergie 
ou simplement se faire 
plaisir. Mais attention à 
ce que cela ne devienne 
pas une habitude trop 
présente. En effet, plus 
l’organisme reçoit de 
sucre, plus il en attend 
et en demande. Pourquoi 
avez-vous souvent envie 
de manger du sucre ? 
Pour y faire face, la 
nutritionniste Frédérique 
Châtaignier explique les 
différentes situations 
pouvant accentuer 
ces envies de sucre et 
comment les maîtriser.

Pourquoi ai-je envie de 
manger du sucre ? Les 
3 raisons principales

«Les envies de sucré 
peuvent principalement 
s’expliquer de trois 
façons, analyse 
Frédérique Chataigner, 
hypnonutritionniste 
et psychothérapeute. 
Soit vous n’avez pas 
assez mangé au repas 
précédent, soit vous 
avez soif, soit vous 
avez pratiqué une 
activité (physique 
ou intellectuelle) 
intense.» Voici, selon 
la nutritionniste, les 
meilleures réponses à 
apporter pour chaque 
situation – et les aliments 
à privilégier pour calmer 
ces «pulsions sucrées»
.

Envie de grignoter 
du sucre après le 

repas : un manque 
de protéines et de 
matières grasses

«Si vous n’avez pas 
consommé suffisamment 
de protéines et de 
matières grasses au 
repas précédent, votre 
cerveau vous demandera 
du sucre afin de nourrir 
vos neurotransmetteurs, 
selon une logique 
biochimique que la 
Science a très bien 
identifiée» explique 
Frédérique Chataigner. 
Pour limiter les «besoins 
sucrés» irrépressibles, 
l’experte prodigue donc 
un conseil de bon sens 
: mangez suffisamment 
au petit-déjeuner, au 
déjeuner et au dîner, 
«avec une quantité 
suffisante de protéines 
et de matières grasses».
«Faites attention aux 
déficits caloriques 
(surtout si vous êtes 
abonnée aux régimes 
minceur drastiques !) 
car ceux-ci donnent 
naturellement faim et 
froid... ce qui ne fait 
que renforcer l’envie 
de manger du sucré !» 
précise la nutritionniste.

Le “petit repas” 
: la solution anti 

grignotages sucrés
Quels aliments 
privilégier ? Dans cette 
situation, Frédérique 
Chataigner conseille de 
«faire un petit repas» : 
par exemple, une portion 
de guacamole (des 
bonnes matières grasses 
d’origine végétale) sur 
une tranche de pain 
aux céréales complètes 
(des glucides et un taux 
intéressant de protéines).

Besoin de sucre : la 
fatigue est le principal 

responsable
«Le sucre constitue le 
carburant principal du 
cerveau et du système 
nerveux : il est donc 
normal qu’après une 
activité intense et 
épuisante (une activité 
sportive, par exemple), 
le corps en demande 
!» souligne Frédérique 
Chataigner. Bien sûr, 
la «pulsion sucrée» est 
encore plus importante 
quand le stress 
s’ajoute à la fatigue...
Quels aliments 
privilégier ? Première 
bonne idée : quelques 

carrés de chocolat noir 
à 70 % de cacao. «Il 
contient du sucre, bien 
sûr, mais aussi des 
bonnes matières grasses 
(du beurre de cacao), du 
magnésium (le premier 
minéral qui combat la 
dépendance au sucre 
!) et de la théanine (un 
acide aminé associé à 
la relaxation).» Parce 
qu’il contient davantage 
de «bonnes» graisses, 
le chocolat noir aux 
amandes est encore 
plus intéressant contre 
les «besoins sucrés».
Deuxième bonne idée 
: un fruit frais, bio 
et de saison. «Les 
pommes, les poires... 
sont des aliments 
sucrés et présentent 
aussi l’avantage de 
contenir des fibres 
rassasiantes, à condition 
de les consommer 
avec la peau, sans les 
éplucher» explique 
la nutritionniste.

Energy balls : la 
recette facile et 

healthy pour empêcher 
l’envie de sucre

Troisième bonne idée : 
des energy balls faites 
maison. Voici la recette 

de la nutritionniste pour 
250 g de pâte : «ôtez 
les noyaux de 19 dattes. 
Mixez-les avec 1 c. à 
soupe d’eau de fleur 
d’oranger, 1 pincée de 
cannelle et 1 pincée de 
zeste de citron. À part, 
mixez 60 g de noix de 
cajou avec un peu de 
crème d’amande jusqu’à 
obtenir une texture lisse 
et souple. Mélangez 
les deux préparations 
puis formez des 
boules d’environ 2 
cm de diamètre avec 
vos mains. Roulez-
les dans des graines 
de sésame ou dans de 
la poudre d’amandes, 
puis dégustez bien 
frais.» Si vous n’êtes 
pas fan des dattes, il 
est aussi possible de 
faire soi-même ses 
barres chocolatées.

Pourquoi ai-je 
toujours envie de sucre 
? Contre les «crises de 
sucre», pensez à votre 

hydratation !
«Aussi surprenant que 
cela puisse paraître, 
l’envie de manger des 
aliments sucrés peut 
être liée à une sensation 
de soif !» explique 
la nutritionniste.
Quels aliments 
privilégier ? Au-delà 
de l’évidence (un grand 
verre d’eau), cette envie 
de sucre pourra être 
apaisée à l’aide d’une 
tasse de thé ou de tisane 
aromatisée – mais sans 
sucre ajouté, bien sûr ! 
«Sinon, pensez aussi à 
l’eau de coco qui possède 
un arrière-goût sucré» 
propose Frédérique 
Chataigner. Un aliment 
exotique efficace contre 
les «pulsions sucrées» !

EnviEs dE sucrE : 

les 3 causes possibles et les aliments à privilégier, 
selon un nutritionniste
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Le ventre plat, c’est un 
peu comme le Graal. 
Pour y parvenir sans 

tomber dans une quête vouée 
à l’échec, voici dix aliments 
qui vont vous aider à perdre la 
graisse abdominale.

Pour retrouver un ventre 
plat, il suffit parfois de peu 
de choses. Optez pour des 
aliments reconnus pour leurs 
vertus digestives. Ensuite, 
consommez-les aux bons 
moments de la journée avec la 
bonne préparation ou cuisson.

1. La poire

Fruit riche en eau, la poire 
participe activement à votre 
bien-être intérieur. Le sorbitol 
qu›elle contient est un élément 
clé dans l›aide à la digestion. 
Riche en fibres également, ce 
fruit peut aussi accélérer le 
transit, contribuant ainsi à une 
action ventre plat. 

Calories pour 100g : 50

2. Le gingembre

Cette racine forte en goût est 
parfaite pour remplacer le sel 
dans vos plats. Adieu donc la 
rétention d›eau. Mais pas que. 
Le gingembre favorise aussi 

la digestion grâce à sa haute 
teneur en fibres. Un allié à ne 
pas négliger pour retrouver un 
ventre plat et le garder.

Calories pour 100g : 60

3. La pomme

La pomme est sans doute 
l›aliment minceur le plus célèbre 
et elle figure régulièrement sur 
les listes de courses équilibrées. 
Grâce à ses fibres, elle contribue 
à réguler le transit intestinal 
et est reconnue pour son effet 
coupe-faim.

Calories pour 100g : 54

4. L’amande

Bien que calorique, la 
consommation modérée 
d›amandes peut être bénéfique 
dans le cadre d›un régime 
minceur. En effet, ces fruits 
à coque sont riches en 
antioxydants et en fibres, ce 
qui aide à réguler la glycémie 
et à prévenir les fringales. Elles 
peuvent ainsi devenir des alliées 
précieuses dans votre quête de 
perte de poids.

Le conseil à noter dans les 
tablettes : consommer 23 
amandes par jour dans le cadre 
d›une alimentation équilibrée 

vous aide à mincir.

Calories pour 100g : 634

5. L’asperge

L›asperge est principalement 
constituée d›eau, représentant 
92 %  de sa composition. C›est 
un aliment léger qui favorise 
l›élimination. Ses fibres aident 
à la bonne marche du transit, 
tandis que ses propriétés 
diurétiques sont bénéfiques pour 
les reins.  À consommer sans 
trop de sauce pour conserver 
tous ses bienfaits minceur.

Calories pour 100g : 25

6. L’ananas

Avec 1,4 g de fibres pour 100g, 
l›ananas est le fruit idéal pour 
garder la ligne et avoir un 
ventre plat.  Il contient aussi une 
enzyme du nom de broméline 
qui facilite la digestion des 
protéines.

Pour profiter de toutes les 
propriétés de l›ananas, il est 
préférable de le consommer cru 
et non en boîte.

Calories pour 100g : 52

7. L’artichaut

Riche en potassium et en fructose, 
l›artichaut se classe parmi les 
légumes les plus diurétiques. 
Sa consommation régulière 
favorise l›élimination des 

toxines. Toutefois, il convient de 

le consommer avec modération, 

car une surconsommation peut 

entraîner des ballonnements, 

contrecarrant ainsi l›effet 

recherché.

Calories pour 100g : 40

8. La papaye

Attention, la noix n›est pas un 

aliment minceur. En revanche, 

consommée en petites quantités, 

elle permet d›éviter les fringales 

et ses fibres favorisent la 
digestion. Par ailleurs, cet 

oléagineux apporte des graisses 

saines dans le cadre d›une 

alimentation équilibrée.

Calories pour 100g : 525

10. La mangue

Fruit parfait pour affiner la 
silhouette, la mangue l’emporte 

sur tous les fronts. Elle vous 

aide à obtenir un ventre plat 

en luttant contre l’acidité de 

l’organisme et la mauvaise 

digestion. À consommer sans 

modération. 

Calories pour 100g : 60

Régime détox apprécié pour 
maigrir rapidement, le jeûne 
hydrique n’est pourtant pas 
sans danger pour l’organisme. 
Comment faire un jeûne 
hydrique ? Quels sont ses 
bienfaits sur le corps et l’esprit 
? Quels sont les dangers ? 
Réponses.

Apprécié par les adeptes de 
naturopathie et de nombreuses 
stars, comme Karine Le 
Marchand ou Clint Eastwood, 
le jeûne hydrique consiste à ne 
boire que des liquides durant 
plusieurs jours. Réalisé seul 
à la maison ou en groupe lors 
de cures organisées, ce régime 
offre une détox du corps et de 
l’esprit, à condition de le suivre 
en toute sécurité.

C’est quoi le jeûne hydrique ?

Le jeûne hydrique consiste 
à arrêter volontairement de 
manger durant une certaine 
période et à consommer 
uniquement des liquides non 
sucrés. Eau, tisanes, infusions 
: aucun aliment solide n’est 
autorisé durant cette diète 
qui vise à perdre du poids 
rapidement. Il peut être suivi 
pendant une journée (après des 
excès alimentaires) ou en cures 

allant de 7 à 10 jours.

Avant d›entamer le jeûne 
hydrique, il est essentiel 
de préparer son corps en 
amont grâce à une descente 
alimentaire. Durant la semaine 
qui précède, il convient 
de supprimer une famille 
d›aliment par jour (alcool, pain, 
viande, etc.), en consommant 
des fruits et des légumes (cuits 
et crus) le dernier jour. Place 
ensuite au jeûne hydrique, 
qui est suivi d›une remontée 
alimentaire où les aliments sont 
progressivement réintroduits 
au quotidien. Le repos est 
primordial et des séances de 
sport doux (randonnée, gym) 
sont possibles.

Quelle perte de poids en 3 
jours?

Après 3 jours de jeûne hydrique, 
le corps va réaliser une détox 
et se débarrasser des toxines 
accumulées dans l›organisme. 
Si une légère perte de poids 
peut être observée, le corps 
va surtout éliminer de l›eau, 
parfait si vous souffrez de 
rétention d›eau. Généralement 
présente dans le bas du corps, 
la rétention d›eau se traduit par 
une accumulation de liquides 

qui fait gonfler certaines 
parties du corps, comme le 
ventre et les jambes. Boire des 
liquides durant 3 jours va ainsi 
faire dégonfler le corps, sans 
éliminer la graisse.

Quelle perte de poids en 7 
jours?

Après 7 jours de jeûne hydrique, 
le corps s›est habitué à la 
privation alimentaire. Puisque 
vous êtes en déficit calorique 
important, la perte de poids est 
plus grande. Ce phénomène est 
notamment dû à l›absence de 
glucose ingéré par l›organisme. 
Car c›est le sucre présent dans 
le sang qui est stocké sous 
forme de graisses lorsqu›il n›est 
pas utilisé comme «carburant» 
pour le bon fonctionnement 
du corps. Ce dernier va alors 
puiser dans les réserves de 
graisses, engendrant ainsi une 
perte de poids.

Quelle perte de poids en 10 
jours ?

Après 10 jours de jeûne 
hydrique, il est possible de 
perdre 5 kilos sans effort. La 
sensation de faim est minime 
et le corps s›est délesté des 
graisses. L›ensemble de la 

silhouette s›affine et le corps 
semble léger.

Quels sont les bienfaits ?

Outre une perte de poids rapide, 
le jeûne hydrique présente 
de nombreux bénéfices sur 
le corps et l›esprit. S›il peut 
être difficile de s›ajuster à la 
diète, le corps va naturellement 
regagner en énergie puisqu›il 
ne doit plus se concentrer sur 
la digestion, souvent longue en 
raison d›une surconsommation 
calorique. L›organisme est en 
pleine forme et la santé mentale 
s›améliore car l›esprit est plus 
clair. Une bonne humeur et un 
bien-être se dégagent.

Le jeûne hydrique a aussi des 
bienfaits sur la beauté de la peau, 
qui devient lisse et lumineuse. 
Grâce à la consommation 
importante de liquides (jusqu›à 
3 litres par jour), le corps 
va éliminer tous les déchets 
causant des imperfections 
cutanées. Parce qu›elle est 
constituée à 70% d›eau, la peau 
va être intensément hydratée, 
ce qui va permettre de diminuer 
l›apparence des rides, apporter 
de l›éclat, améliorée la fermeté 
et lisser le grain de peau.

Quels sont les dangers ?

S’il affiche des promesses 
minceur alléchantes, le jeûne 

hydrique n’est pas sans danger, 

notamment s’il n’est pas bien 

préparé et s’il n’est pas suivi 

par un.e professionnel.le. En 

plus d’une perte de poids, ce 

régime engendre une perte 

musculaire qui affaiblit le corps, 

notamment chez les personnes 

âgées chez qui cette fonte est 

aussi synonyme de défenses 

immunitaires fragilisées. 

Réalisé fréquemment, le jeûne 

hydrique peut également 

causer des carences puisque le 

corps est privé de nombreux 

nutriments essentiels à son 

bon fonctionnement. De plus, 

cette détox, qui est interdite 

aux femmes enceintes et 

allaitantes, peut aggraver 

certaines maladies et faire (ré)

apparaître des pathologies, 

comme l’anorexie. Il est donc 

primordial de demander l’avis 

d’un médecin avant de vous 

lancer dans un jeûne hydrique.

Voici 10 aliments très efficaces pour perdre du ventre

Jeûne hydrique 

zoom sur la solution miracle des stars pour maigrir vite



Alors que s’achève la 
Reconquista et que 
les lumières de la 

Renaissance commencent à 
éclairer l’Europe, c’est en 
Méditerranée que se déplace la 
lutte entre royaumes chrétiens et 
musulmans. Une épopée faite de 
grandes batailles, mais surtout de 
modestes coups de main.

Le XVIe siècle est, à bien 
des égards, un temps de 
bouleversements géopolitiques 
majeurs. L’Europe, électrisée par 
la Renaissance et la Reconquista, 
développe un autre rapport à la 
fois avec elle-même et avec le 
monde. L’heure est à l’expansion 
territoriale et ce sont les 
Portugais, suivis des Espagnols 
et des Italiens, qui mènent la 
danse sur les mers et les océans. 
La reconquête stratégique de la 
mer Méditerranée, longtemps 
aux mains des musulmans, 
s’amorce, tandis que les regards 
se tournent vers l’Atlantique et 
l’horizon américain.

Cette montée en force 
de l’Europe chrétienne 
provoque naturellement un 
bouleversement des équilibres 
mondiaux en général, et de 
ceux de la Méditerranée en 
particulier, où la dynamique 
chrétienne correspond au reflux 
musulman. Une date marque 
l’historiographie occidentale, 
celle de 1571 et de la bataille 
navale de Lépante (aujourd’hui 
Naupacte), située sur la côte 
occidentale de la Grèce, où 
la Sainte Ligue emporte une 
victoire éclatante sur les 
Ottomans. Ce triomphe marque 
le basculement du momentum 
militaire et sociétal du sud 
vers le nord. Mais si elle en est 
l’épisode le plus connu, Lépante 
ne symbolise pas à elle seule le 
conflit entre chrétienté et islam.

« C’est à la limite de deux 
bassins méditerranéens que 
se dérouleront les phases 
essentielles de la lutte : Djerba en 
1560, Malte en 1565, Lépante en 
1571, Tunis en 1573 et en 1574. 
La localisation géographique 
de ces champs de bataille ne 
manque pas de signification 
», confie l’historien français 
Fernand Braudel. En d’autres 
termes, il esquisse une ligne de 
front qui ne dit pas son nom, un 
choc des civilisations subreptice 
où l’Occident est sur l’offensive 
tandis que l’Orient est désormais 
sur la défensive.

Flibustiers et janissaires

Au début du XVIe siècle, 
l’Espagne de Charles Quint 
semble aux avant-postes de 
cette guerre ouverte contre 
les Arabes. Et l’épicentre 
de ce combat se trouve en 
Méditerranée occidentale. « 
Charles Quint intervient contre 
les barbaresques d’Afrique du 
Nord : il fait occuper Tlemcen 
en 1530 et Tunis en 1535, il 

vient bombarder et assiéger 
Alger, aux mains du corsaire 
Khayr al-Din, dit Barberousse 
», explique l’historien François 
Lebrun. Qui met le doigt sur 
l’un des phénomènes les plus 
énigmatiques du XVIe siècle : la 
flibuste. Les États islamiques du 
Maghreb, affaiblis de l’intérieur 
et sur le déclin à cause des 
divisions dynastiques, ne peuvent 
se confronter aux États chrétiens. 
Ce vide étatique est contre toute 
attente comblé par des corsaires.

Prudence tout de même, ils ne sont 
pas apparus ex nihilo. C’est bien 
la Sublime Porte, lorgnant sur les 
pays de l’Afrique du Nord, qui 
tire les ficelles. Les Barberousse 
sont des Turcs et, malgré leur 
installation à Tunis puis Alger, 
ils demeurent fidèles au sultan 
ottoman. « La conquête du 
Maghreb par les Turcs se fit […] 
par d’innombrables expéditions 
conduites par des corsaires, 
chefs de bande d’abord, puis de 
troupes parfaitement préparées 
au combat, où les janissaires de 

Turcs tenaient la meilleure place 
», insiste l’historien français 
Jacques Heers.

Les Barberousse et autres 
corsaires usent de tactiques 
dignes d’une guérilla des 
mers, qui consiste à aborder 
et arraisonner les vaisseaux 
chrétiens, peu importe leur 
tonnage. Mais aussi à attaquer 
puis razzier le littoral ibérique, 
provençal ou italien pour y faire 
le plein de butin et de captifs. Les 
populations européennes vivant 
sur la côte vont être terrorisées. 
Elles fuient leurs villages.

Tout cela avec la bénédiction 

des oulémas, ces maîtres de la 

religion islamique, qui voyaient 

dans leur action une guerre sainte 

contre les ennemis de la foi 

musulmane. Alors, les corsaires 

du XVIe siècle, hommes de foi 

et de courage ou simples bandits 

à l’affût de butin et de gloire 

? Jeune Afrique décrypte pour 

vous les tenants et aboutissants 

de la course barbaresque au 

XVIe siècle.

...source: jeuneafrique.com

Une scène sur le mariage forcé, 
une autre sur les conditions de la 
veuve ou les violences faites aux 
femmes, Germaine Ololo utilise 
l’humour et l’autodérision 
propre au stand UP pour briser 
les sujets tabous...
Chaque semaine elle reçoit des 
femmes comédiennes au siège 
de son Festival international 
d’expression féminine pour 
préparer des ateliers et 
spectacles mais aussi réfléchir 
sur l’autonomisation des 
femmes dans le secteur culturel.
«L’art c’est ça, essayer de 
meubler le langage ordinaire 

pour faire passer un message 
et je pense que l’art oratoire 
aujourd’hui, que ce soit le conte, 
le slam ou le stand UP, tous ces 
arts doivent être des moyens 
d’expression pour essayer 
d’éduquer, encadrer», explique 
Germaine Ololo, comédienne et 
promotrice du FIEF.
Le stand UP, cette forme 
théâtrale de monologue comique 
a le vent en poupe au sein de la 
gente féminine en Afrique.
 De nombreuses stars de la 
scène africaine sont devenus 
de véritables modèles pour 
les jeunes femmes, comme ici 

avec l’ivoirienne «Priscille la 
degameuse ,» invitée à Pointe 
noire au Congo pour un Stand 
UP AU FÉMININ.
«je suis très contente je suis ému, 
je tremble même. Aujourd’hui je 
suis monté sur scène j’ai même 
échangé un tout petit peu avec 
Priscille»
Le thème de la journée 
internationale des droits de la 
femme cette année tombe à point 
nommé, selon les acteurs de la 
société civile pour soutenir les 
initiatives des actrices du secteur 
culturel afin de contribuer à 
l’autonomisation de la femme.

Le XVIe siècle en Méditerranée  

corsaires et barbaresques

Congo 

le «stand-up» au féminin brise les tabous
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La chanteuse américaine a établi 
un nouveau record en devenant 
la première artiste féminine noire 
à installer un titre, «Texas Hold 
‘Em», au top du Hot Country 
Songs du magazine «Billboard», 
classement de référence de la 
musique country.

Queen Bey vient de marquer 
l’histoire de la musique country 
et elle a été saluée par l’icône 
du genre, Dolly Parton. Avec 
«Texas Hold ‘Em», titre dévoilé 
le 11 février pendant le Super 

Bowl, Beyoncé est devenue 
la première chanteuse noire à 
classer un single en tête du Hot 
Country Songs du magazine 
Billboard, qui l’annonçait le 20 
février dernier (lien en anglais). 
L’autre single 16 Carriages, sorti 
en même temps, s’est classé 9e.

«Avant le triomphe de Texas 
Hold ‹Em, aucune femme noire, 
ou connue pour être (métisse), 
n›était arrivée en tête du 
classement Hot Country Songs», 
indique Billboard. «Beyoncé 

entre dans l›histoire en devenant 
la première femme à se classer 
en tête des Hot Country Songs 
et des Hot R&B/Hip-Hop Songs 
depuis que ces listes ont été 
créées en octobre 1958, en tant 
que hit-parades de (ces) genres», 
poursuit la revue spécialisée 
américaine.

«Je suis une grande fan de 
Beyoncé et je suis très heureuse 
qu›elle ait fait un album de 
musique country», a écrit Dolly 
Parton, l›icône de la musique 

country, sur les réseaux sociaux. 
«Félicitations pour votre single 
numéro un au Billboard Hot 
Country. J›ai hâte d›écouter 
l›album en entier !»

La performance de Beyoncé 
sonne comme une belle 
revanche. Les artistes noirs se 
sont retrouvés «marginalisés» 
dans la musique country, 
rappelait la Recording Academy 
(qui organise les Grammy 
Awards), alors que les racines 
du genre «se trouvent dans les 

mains des esclaves noirs qui 

jouaient du banjo et des métayers 

qui présentaient des spectacles 

de minstrels». Un banjo que l›on 

entend clairement dans Texas 

Hold ‹Em.

Une semaine après son record 

à la tête du Hot Country Songs, 

Texas Hold ‹Em vient de se 

hisser à la première place du 

Billboard Hot 100, classement 

hebdomadaire des chansons 

les plus vendues et les plus 

populaires aux États-Unis. C›est 

la neuvième fois qu›elle réalise 

l›exploit d›installer un de ses 

titres et la première depuis Break 

My Soul en 2022, souligne 

Billboard.

Texas Hold ‹Em et 16 Carriages 

sont les extraits du prochain 

album de Beyoncé, Renaissance 

Act II, attendu pour le 29 mars.

voir les 20 commentaires

Partag

Les suspects, Ronald 
Washington et Karl 
Jordan Jr., avaient été 

inculpés en 2020, près de vingt 
ans après la mort de Jam Master 
Jay. Leur peine n’a pas encore 
été prononcée.

Deux hommes ont été reconnus 
coupables mardi 27 février par 
un jury du tribunal fédéral de 
Brooklyn du meurtre en 2002 
du DJ et fondateur du trio Run-
DMC, Jam Master Jay, une 
figure du hip-hop dont le décès 
brutal avait choqué l’univers du 
rap.

Jam Master Jay, père de trois 
enfants, avait été tué par balle à 
37 ans, le 30 octobre 2002, dans 
son studio d’enregistrement 
du Queens à New York, un 
crime resté non élucidé pendant 
près de deux décennies, avant 
l’inculpation en 2020 des deux 
suspects, Ronald Washington et 
Karl Jordan Jr. «Vous venez de 
tuer deux innocents», a lancé 
Ronald Washington au moment 
où il était conduit hors de la salle 
d’audience, alors que des parents 
et amis des accusés, présents 

au procès qui a duré près d’un 
mois, éclataient en sanglots. La 
peine sera prononcée à une date 
ultérieure.

Nouveaux témoins

«Quel que soit le temps qui passe 
(...) la justice sera rendue et le 
mal causé par ceux qui mettent 
fin à la vie intentionnellement 
et sans raison sera réparé», a 
déclaré, peu après la lecture du 
verdict, le procureur fédéral 
pour le district Est de New 
York, Breon Peace. D’après 
l’accusation, les deux hommes 
avaient agi par vengeance, après 
avoir été exclus d’une vente de 
cocaïne. Selon cette thèse, Karl 
Jordan Jr, 18 ans à l’époque et 
filleul de la victime, avait tiré 
une balle de calibre 40 dans la 
tête du DJ, pendant que Ronald 
Washington tenait en joue les 
autres personnes présentes dans 
le studio.

Les procureurs se sont appuyés 
sur deux témoins du crime 
qui avaient longtemps gardé 
le silence. «Les témoins dans 
le studio d’enregistrement 
connaissaient les tueurs, et ils 

étaient terrifiés à l’idée de subir 
des représailles s’ils coopéraient 
avec les forces de l’ordre», a 
ajouté Breon Peace.

Mais les avocats de la défense 
ont pointé du doigt un troisième 
suspect, Jay Bryant, inculpé 
en mai 2023 et qui doit être 
jugé séparément et à une date 
ultérieure. Selon l’accusation, 
Jay Bryant est impliqué, car il 
a permis aux deux accusés de 
rentrer dans le studio. Pour la 
défense, c’est sur lui que pèsent 
les soupçons les plus lourds 
d’avoir été le meurtrier.

Le trafic de drogue, une nouvelle 
source de revenus

La mort de Jam Master Jay dans 
le Queens, l’arrondissement 
populaire new-yorkais où s’était 
formé Run-DMC au début 
des années 1980, avait été un 
immense choc pour l’univers du 
rap, rappelant les morts violentes 
de deux autres géants, Tupac 
Shakur, assassiné à Las Vegas en 
1996, et The Notorious B.I.G., 
tué à Los Angeles en 1997. 

Les funérailles du DJ, dans la 

cathédrale Allen, avaient été 
grandioses, réunissant le gotha 
du rap américain de l’époque, 
de LL Cool J à Queen Latifah, 
en passant par Chuck D (Public 
Enemy) et ses compères de Run-
DMC, Joseph «Run» Simmons 
et Darryl «DMC» McDaniels, 
au milieu de plusieurs milliers 
de personnes. Le trio est souvent 
considéré comme le premier 
grand groupe de rap, avec ses 

tubes It’s Like That, It’s Tricky, 
et la célèbre reprise du titre 
d’Aerosmith, Walk This Way, en 
duo avec le groupe de rock.

Le procès a révélé une part 
plus sombre du DJ, de son vrai 
nom Jason Mizell, qui s›était 
impliqué dans le trafic de drogue 
pour soutenir son train de vie 
et celui de ses proches, alors 
que Run-DMC perdait de sa 
notoriété, selon les procureurs.

Beyoncé, nouvelle princesse de la musique country 
adoubée par la reine Dolly Parton

Deux hommes reconnus coupables du meurtre en 2002
 de Jam Master Jay, fondateur du groupe de rap Run-DMC
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La plateforme de strea-
ming Spotify annonce 
l’augmentation du tarif 

de son offre premium. En cause, 
selon elle : la «taxe streaming» 
pour financer le Centre national 
de la musique (CNM).
Ce sera «le forfait le plus élevé 
de l’Union européenne». La 
plateforme de streaming musi-
cal Spotify va augmenter cer-
tains de ces tarifs en ce début 
d’année 2024. C’est ce qu’elle a 
annoncé sur le réseau social X, 
anciennement Twitter, jeudi 7 
mars, expliquant que cette aug-
mentation est une conséquence 
d’une nouvelle taxe dont elle 
va devoir s’acquitter : la taxe 
streaming ou taxe CNM (Centre 
national de la musique). Fran-
ceinfo répond à trois questions 
sur cette décision de Spotify.
Qu›est-ce qu›annonce Spotify ?

La plateforme de streaming an-
nonce une augmentation du tarif 
de son offre premium, à 10,99 
euros. Seuls les clients français 
de l›entreprise sont concernés. 
On ne sait pas encore à combien 
s›élèvera cette augmentation. 
Dans son communiqué, Spo-
tify explique qu›elle donnera 
tous les détails à ses abonnés 
français «dans les prochaines 
semaines». La plateforme ex-
plique qu›elle a été contrainte 
de prendre cette décision parce 
qu›elle va devoir s›acquitter 

d›une nouvelle taxe, dite «taxe 
streaming» ou «taxe CNM», 
et que désormais, tout cumulé, 
elle devra donc verser «envi-
ron deux tiers» de ses béné-
fices aux ayants droit (maisons 
de disques, artistes, etc...) et à 
l›État français. Spotify se dit in-
quiet que cette taxe «n›aille pas 
directement aux artistes» mais 
à «un intermédiaire supplémen-
taire - le CNM.» La plateforme 
précise que cette taxe streaming 
rapportera 15 millions d›euros 
en 2024 au CNM, tandis que le 
«budget administratif (frais de 
bureau, personnel, frais tech-
niques, veille médiatique ou 
formation professionnelle)» de 
l›institution s›élève à 20 mil-
lions d›euros.

La taxe streaming, qu’est-ce 
que c’est ?

La taxe streaming a été adoptée 
par le gouvernement français en 
décembre 2023 pour une appli-
cation au 1er janvier dernier. 
Les plateformes de streaming 

comme Apple Music, Deezer, 
YouTube ou encore Spotify 
doivent désormais reverser 
1,2% de leurs bénéfices au 
Centre national de la musique 
(CNM). Cet organisme, crée en 
2020, a pour objectif de soute-
nir la création musicale fran-
çaise, sur le modèle du Centre 
national du cinéma (CNC) 
crée en 1946. Concrètement, 
le CNM accompagne d›abord 
les artistes avec des aides fi-
nancières et des formations, 
mais il agit aussi pour les fes-
tivals de musique, les salles de 
concert et les disquaires entre 
autres. Les plateformes dont le 
chiffre d’affaires est inférieur à 
20 millions d›euros, comme le 
français Qobuz, sont exemptées 
de cette taxe. C›est la fin d›un 
bras de fer de plusieurs mois 
entre géants du streaming et 
État français, les plateformes 
poussant plutôt pour une contri-
bution volontaire de 8 millions 
d›euros.

Que répond le CNM au com-
muniqué de Spotify ? 

Jean-Philippe Thiellay, pré-
sident du Centre national de 
la musique, affirme d›abord 
que la taxe streaming ne ser-
vira pas, contrairement à ce que 
sous-entend Spotify France, à 
son budget administratif. «Ça, 
c›est le ministère de la Culture 
qui s›en occupe», explique-t-il. 
«Le salaire des 110 personnes 
qu›emploie le Centre, les loyers 
de nos locaux, les services 
informatiques, tout est pris en 
charge par une subvention du 
ministère. 100% du produit de 
la taxe streaming est réinjecté 
dans l’industrie musicale, pour 
soutenir des enregistrements 
de disques, aider des artistes à 
organiser des showcases, parti-
ciper à des festivals, se projeter 
à l›international, etc.»
Le président du CNM explique 
aussi qu’il existe le même type 
de taxe dans le spectacle vi-
vant depuis près de quatre ans, 

puisque 3,5% de la billetterie 
des concerts est reversée au 
Centre pour soutenir la création 
musicale, notamment les artistes 
émergents et le milieu indépen-
dant. «Cette taxe streaming est 
un mécanisme de redistribution 
comme ce qui existe déjà dans 
le live ou dans le cinéma depuis 
70 ans», estime-t-il. Jean-Phi-
lippe Thiellay rappelle enfin 
que cette taxe s’élève à 1,2% 
seulement du chiffre d’affaires 
des plateformes. «C’est une 
toute petite partie qui va être 
réinjectée dans la création mu-
sicale pour soutenir notamment 
l’émergence, qui sont les grands 
succès de demain. Je fais le pari 
que dans quelque temps on se 
dira que c’est un mécanisme 
qui a permis de défendre la 
souveraineté culturelle, un peu 
comme le CNC dans le cinéma, 
dans un marché mondialisé 
ultra-concurrentiel. Si on reste 
les bras croisés, c’est le mains-
tream qui écrasera tout.»

Vingt-quatre ans après son pre-
mier succès, ce spectacle culte 
des années 2000 revient sur 
scène. Plus de 70 dates sont 
programmées jusqu’en janvier 
2025.
Épernay, dans la Marne, a eu la 
primeur d’accueillir la première 
représentation. Les spectateurs 
ont redécouvert les titres qui ont 
fait le succès des 10 Comman-
dements dans un spectacle plus 
moderne que l’original.
«C’était vraiment un moment 
merveilleux et très émouvant», 
s’enthousiasme une specta-
trice à la sortie des 10 Com-
mandements - L’Envie d’ai-
mer. «Je suis émue, tellement 
c’est beau», ajoute une autre. 
Conquis, le public du Millesium 
d’Épernay a offert une standing 
ovation à la version revue et 
corrigée de la comédie musi-
cale.
Pendant deux heures et demie, 
la nouvelle troupe, une quaran-
taine d’artistes, a fait revivre en 
musique et en chanson l’histoire 

de Moïse. Une nouvelle aven-
ture portée par Pascal Obispo, 
le compositeur des Dix Com-
mandements, et le producteur 
Albert Cohen.
L’idée de reprendre le spectacle 
s’est imposée après le décès, en 
2022, de Daniel Lévi, l’inou-
bliable interprète de Moïse de 
la première version de la comé-
die musicale. «Quand on s›est 
croisés avec Albert Cohen pour 
l›hommage à Daniel Lévi, d›un 
seul regard, on a eu envie de 
repartir. On a eu envie de refaire 
ce spectacle en entier, de recon-
sidérer totalement la mise en 
scène et de repartir sur de nou-
velles bases, avec de nouveaux 
chanteurs», raconte Pascal 
Obispo. Des chansons ont été 
supprimées et remplacées par 
trois autres, des titres ont été re-
mixés. Une nouvelle orchestra-
tion avec de nombreux jeunes 
interprètes repérés dans The 
Voice, l’émission de télécrochet 
de TF1. C’est notamment le cas 
de Benjamin Bocconi qui joue 

Moïse.
La scénographie a également 
pris un coup de jeune avec l’uti-
lisation de la 3D qui plonge 
le spectateur dans l’Égypte 
ancienne. «On a essayé de tra-
vailler ce spectacle à travers 
l’image, les tableaux. C’est un 
peu comme des trompe-l’œil 
qui prennent vie», explique 
Giuliano Peparini, metteur en 
scène et chorégraphe de la nou-
velle comédie musicale. Cette 
reprise a bien failli ne pas voir 
le jour, car contestée en justice 
par Élie Chouraqui, le metteur 
en scène du premier spectacle. 
Ce dernier a été débouté par le 
tribunal judiciaire de Paris en 
janvier dernier.
Il y a vingt-quatre ans, Les 
Dix Commandements avaient 
réuni près de 1,8 million de 
spectateurs dans le monde. Un 
immense succès que la nouvelle 
version va tenter d’égaler avec 
une tournée de près d’un an en 
France, Suisse et Belgique.

Spotify augmente ses tarifs

trois questions sur cette décision de la plateforme 
et sur la nouvelle «taxe streaming»

À Épernay, la comédie musicale
 «Les 10 Commandements» nouvelle version lance sa tournée
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Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), 
a effectué jeudi une visite de 
travail et d’inspection au siège 
du Commandement des Forces 
terrestres, indique le ministère 
de la Défense nationale (MDN) 
dans un communiqué.
«Dans le cadre des visites de 
travail et d’inspection aux 
différentes composantes de 
l’Armée nationale populaire, 
coïncidant avec le mois sacré du 
Ramadan, Monsieur le Général 
d’ArméeSaïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire, a effectué, 
ce jeudi 14 mars 2024, une 
visite de travail et d’inspection 
au siège du Commandement 
des Forces terrestres», note la 
même source.
«Après la cérémonie d’accueil, 
accompagné du Général-
Major Ammar Athamnya, 
Commandant des Forces 
terrestres, Monsieur le Général 
d’Armée a observé un moment 
de recueillement à la mémoire 
du martyr et héros Didouche 
Mourad, dont le siège du 
Commandement porte son nom, 
et a déposé une gerbe de fleurs 
devant sa stèle commémorative, 
avant de réciter la Fatiha du 
Saint Coran à sa mémoire et à 

celle des valeureux Chouhada», 
précise la même source.  
Ensuite, lors de sa rencontre 
avec les cadres et les 
personnels, le Général d’Armée 
a prononcé une allocution 
d’orientation qui a été suivie 
par les personnels des unités 
des six Régions militaires via le 
système de visioconférence, à 
travers laquelle il a indiqué que 
«la multiplicité des menaces 
et des défis qui se posent à 
notre pays, imposent à l’ANP 
le maintien de la disponibilité 
opérationnelle à ses plus hauts 
niveaux et le suivi permanent 
de l’évolution de la situation 

sécuritaire dans la région».
«La multiplicité des menaces 
et des défis qui se posent 
à notre pays imposent à 
l’Armée nationale populaire 
d’œuvrer pour le maintien de 
la disponibilité opérationnelle 
à ses plus hauts niveaux, le 
suivi permanent de l’évolution 
de la situation sécuritaire dans 
la région, la préparation des 
forces avec la rigueur requise et 
l’intensification des exercices 
de différents échelons, en vue de 
maitriser les systèmes d’armes 
en dotation et mettre nos 
ressources humaines en phase 
avec l’évolution significative 

des arts de la guerre moderne», 
a-t-il affirmé.        
Le Général d’Armée «a 
sensibilisé l’assistance quant 
au fait que la responsabilité 
est une charge et non pas une 
distinction, d’où la nécessité 
pour l’ensemble des personnels 
d’accomplir les missions 
assignées avec la rigueur 
requise, allant de pair avec les 
efforts sincères de construction 
de l’Algérie nouvelle».
«C’est dans ce même sillage, et 
sous la conduite et l’orientation 
de M. le Président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 

Défense nationale, que nos 
personnels militaires, à tous 
les niveaux de la hiérarchie, 
se doivent de prouver, sur 
le terrain, leur capacité à 
promouvoir l’Armée nationale 
populaire, digne héritière de 
l’Armée de libération nationale, 
au niveau qu’elle mérite», a-t-il 
soutenu.
Il a ajouté qu’»il appartient 
donc à chacun de saisir le sens 
de la responsabilité, qui est une 
charge et non pas une distinction, 
d’où la nécessité d’accomplir 
les missions assignées avec 
la rigueur requise, allant de 
pair avec les efforts sincères 
de concrétisation du projet de 
l’Algérie nouvelle».
A l’issue, le Général d’Armée a 
donné une série d’instructions 
et d’orientations portant, en 
somme, sur «la nécessité 
de poursuivre les efforts de 
préparation au combat des 
unités et des personnels, 
conformément aux plans et 
programmes arrêtés, et de 
réunir les meilleures conditions 
de vie et de travail au profit des 
personnels, notamment durant 
ce mois sacré, de manière à 
leur permettre d’accomplir 
pleinement leurs missions», 
conclut le communiqué du 
MDN.

Des tentatives 
d’introduction de plus 
trois (3) quintaux de kif 

traité via les frontières avec le 
Maroc ont été mises en échec, 
alors que 45 narcotrafiquants 
ont été arrêtés dans des 
opérations menées par des 
détachements combinées de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP) durant la période du 6 
au 12 mars, indique un bilan 
opérationnel rendu public 
mercredi par le ministère de la 
Défense nationale (MDN).
«Dans la dynamique des 
efforts soutenus dans la 
lutte antiterroriste et contre 
la criminalité organisée 
multiforme, des unités et des 
détachements de l’Armée 
nationale populaire (ANP) ont 
exécuté, durant la période du 
6 au 12 mars 2024, plusieurs 
opérations ayant abouti à des 

résultats de qualité qui reflètent 
le haut professionnalisme, la 
vigilance et la disponibilité 
permanente de nos Fortes 
armées à travers tout le 
territoire national», précise la 
même source.
Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste des détachements 
de l’ANP «ont arrêté deux 
éléments de soutien aux 
groupes terroristes lors de deux 
opérations distinctes, tandis 
que 2 bombes de confection 
artisanale ont été découvertes et 
détruites à Boumerdes», ajoute 
le communiqué du MDN.
Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité organisée et «en 
continuité des efforts soutenus 
visant à contrecarrer le fléau 
du narcotrafic dans notre pays, 
des détachements combinés 
de l’ANP ont intercepté, en 
coordination avec les différents 

services de sécurité lors 
d’opérations exécutées à travers 
les Régions militaires, 46 
narcotrafiquants et mis en échec 
des tentatives d’introduction de 
3 quintaux et 45 kilogrammes 
de kif traité provenant des 
frontières avec le Maroc, 
alors que 32579 comprimés 
psychotropes ont été saisis», 
relève la même source.
A Tamanrasset, Bordj Badji 
Mokhtar In Guezzam et Djanet, 
des détachements de l’ANP 
«ont arrêté 271 individus et 
saisi 30 véhicules, 127 groupes 
électrogènes, 106 marteaux-
piqueurs, 10 détecteurs de 
métaux, 21 quintaux de mélange 
de pierres et d’or brut, ainsi 
que des quantités d’explosifs 
d’outils de détonation et 
d’équipements utilisés dans 
des opérations d’orpaillage 
illicite», note le même bilan, 

ajoutant que «25 autres 
individus ont été interceptés et 
11 fusils de chasse, 3 pistolets 
automatiques, 20587 litres de 
carburant, 58 tonnes de denrées 
alimentaires destinées à la 
contrebande et à la spéculation 
et 83 quintaux de tabac ont 
été saisis lors d’opérations 
distinctes à travers le territoire 
national».

Par ailleurs, les Garde-côtes 
«ont mis en échec, sur les 
côtes nationales, des tentatives 
d’émigration clandestine de 39 
individus à bord d’embarcations 
de construction artisanale, alors 
que 294 immigrants clandestins 
de différentes nationalités 
ont été arrêtés à travers le 
territoire national», conclut le 
communiqué.

Chanegriha en visite de travail et d’inspection au 
Commandement des Forces terrestres

Mise en échec de tentatives d’introduction de plus 
de 3 qx de kif via en une semaine


